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Piquet inaugura una exposición y un monumento 
en recuerdo de Miguel Ángel Blanco para 

reivindicar “la memoria y el patrimonio cívico” que 
representan las víctimas del terrorismo en España
El Centro Cultural La Galatea acoge la muestra ‘La voz de las manos blancas’ hasta el 16 de 

julio y la calle Miguel Ángel Blanco ha estrenado un hito conmemorativo. 

Alcalá de Henares fue escenario de un doble homenaje a las víctimas del 
terrorismo, simbolizadas por la figura de Miguel Ángel Blanco, en la tarde de 
este jueves 19 de junio con la inauguración de la exposición ‘La voz de las 
manos blancas y con el descubrimiento de un monumento conmemorativo 
dedicado al concejal de Ermua asesinado por ETA en junio de 1997 en la calle 
que lleva su nombre ubicada en el barrio de Espartales Norte.
El Centro Cultural La Galatea, en el vecino barrio de Espartales Sur, ha acogido el 
estreno de ‘La voz de las manos blancas’, una exposición fotográfica que forma 
parte del proyecto educativo y cultural de la Fundación Miguel Ángel Blanco para 
dar a conocer y concienciar sobre el ejemplo de dignidad, coraje y convivencia 
que representan las víctimas del terrorismo. La alcaldesa de Alcalá de Henares, 
Judith Piquet, acompañada por presidenta de la Fundación Miguel Ángel Blanco 
y senadora, María del Mar Blanco, han sido las encargadas de inaugurar esta 
muestra que permanecerá en La Galatea hasta el próximo 16 de julio.
La viceconsejera de Justicia y Víctimas de la Comunidad de Madrid, María 
del Carmen Martín García-Matos, y la directora de la Fundación Miguel 
Ángel Blanco, Cristina Cuesta Gorostidi, también han estado presentes en la 
inauguración de la exposición, que ha contado además con la asistencia de la 
primera teniente de alcaldesa, Isabel Ruiz Maldonado, entre otros concejales 
del Gobierno municipal. La alcaldesa ha agradecido a la Fundación Miguel 
Ángel Blanco que haya escogido a Alcalá como sede de esta exposición 
itinerante, todo “un honor” para la ciudad “porque conocemos de primera 
mano la inmensidad del dolor de las víctimas del terrorismo y somos 
conscientes de la importancia de no olvidar y de tener siempre presente a los 
que ya no están con nosotros; a todos aquellos que nos fueron arrebatados de 
la manera más vil y despreciable”.

MONUMENTO EN ESPARTALES NORTE
“Y es un honor, asimismo, porque esta exposición es uno de los testimonios 
con los que la ciudad y los alcalaínos estrechamos todavía más los lazos con 

la memoria de Miguel Ángel Blanco; sin duda, uno de los grandes emblemas 
de la reivindicación de la memoria y del patrimonio cívico que representan 
las víctimas del terrorismo en España y en su convivencia democrática”, ha 
añadido Piquet, aludiendo así al hito conmemorativo que la comitiva ha 
inaugurado tras la exposición y que se encuentra en la glorieta que une a la 
calle Miguel Ángel Blanco con la avenida de las Víctimas del Terrorismo.
La regidora alcalaína ha destacado la importancia de organizar este tipo de 
testimonios de homenaje en barrios de población joven, como es el caso de 
Espartales, “porque siembran conocimiento y conciencia, ya que es fundamental 
saber de dónde venimos, valorar en su justa medida los valores de democracia y 
libertad que disfrutamos en el presente y hacerlos nuestros para defenderlos y para 
proyectarlos hacia el futuro”.
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La alcaldesa Judith Piquet y el obispo Antonio 
Prieto firman un convenio para la renovación 

integral de la Plaza de los Santos Niños
Consolidará la transformación del corazón del Casco Histórico de Alcalá de Henares, combinando 

accesibilidad, sostenibilidad y puesta en valor patrimonial.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, y el obispo de la diócesis 
complutense, Antonio Prieto Lucena, firmaron un convenio de colaboración 
que permitirá ejecutar el Proyecto de Mejora y Adecuación del Interior de la 
Plaza de los Santos Niños, uno de los espacios urbanos más emblemáticos de 
la ciudad. La intervención supondrá una inversión de un millón de euros y un 
plazo estimado de ejecución de once meses.
El proyecto, aprobado por la Comisión de Patrimonio el pasado 5 de mayo, se 
enmarca en la estrategia de regeneración integral del Casco Histórico que está 
impulsando el Ayuntamiento. Durante el último año, el Gobierno municipal ha 
avanzado en la recuperación y peatonalización de espacios urbanos singulares 
como la Calle Libreros y la Plaza de Cervantes, y ha consolidado la implantación 
de zonas de bajas emisiones, en línea con los objetivos de sostenibilidad y 
calidad de vida.
Ahora, la actuación sobre la Plaza de los Santos Niños permitirá cerrar uno de 
los grandes ejes urbanos y patrimoniales de Alcalá, con una intervención que 
refuerza el papel de este enclave como espacio monumental y como punto 
neurálgico de la vida ciudadana y turística.
Situada frente a la Catedral Magistral de los Santos Justo y Pastor, la Plaza de 
los Santos Niños constituye uno de los espacios públicos con mayor carga 
simbólica e histórica del municipio. En su entorno confluyen algunas de las 
principales vías peatonales del Casco Histórico, y la plaza es también un 
lugar de referencia para vecinos, visitantes y para la celebración de eventos 
culturales y religiosos a lo largo del año.
El proyecto plantea una intervención respetuosa y contemporánea, que 
permitirá recuperar la esencia histórica de la plaza y dotarla de una imagen 
coherente y de calidad. La renovación integral de los pavimentos interiores 
se realizará mediante piedra natural, siguiendo las geometrías y despieces 

empleados en otras actuaciones recientes, para garantizar la continuidad 
visual y la integración en el conjunto patrimonial.
Además, se actuará en la mejora de la accesibilidad universal, eliminando 
barreras arquitectónicas y reforzando la movilidad peatonal. La sustitución del 
sistema de alumbrado por elementos más eficientes y de menor presencia 
visual permitirá reducir el impacto paisajístico y avanzar en los objetivos de 
sostenibilidad energética.
El proyecto contempla también la creación de nuevas zonas estanciales y la 
potenciación de los espacios de descanso bajo el arbolado, que se conservará 
en su totalidad. Asimismo, se procederá a la plantación de nuevos ejemplares 
en un parterre de nueva creación, con el fin de mejorar el confort climático y 
reforzar el carácter amable y acogedor de la plaza.
Uno de los elementos más destacados de la intervención será la recuperación 
del carácter abierto de la plaza como espacio de contemplación de la Catedral 
Magistral, elemento central del conjunto monumental.
Además, el proyecto pondrá en valor los hallazgos arqueológicos realizados 
en las excavaciones de 2022, que permitieron documentar restos murarios 
pertenecientes a diferentes fases históricas de la plaza. Parte de estas trazas 
serán reproducidas en el nuevo pavimento mediante pletinas metálicas 
enrasadas, de manera que su presencia sea legible e integrada en el espacio 
urbano. La intervención se completará con nueva señalética explicativa, que 
permitirá a vecinos y visitantes comprender mejor la evolución histórica del 
entorno y la relevancia de los hallazgos realizados.
Durante la firma del convenio, la alcaldesa Judith Piquet ha subrayado que 
este proyecto reafirma el compromiso de este equipo de Gobierno con una 
Alcalá de Henares que mira al futuro desde el respeto a su historia. Queremos 
que la Plaza de los Santos Niños sea un espacio más accesible, más habitable 
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y más bello; un lugar de encuentro, de contemplación y de convivencia, en 
pleno corazón de nuestro Casco Histórico.
Por su parte, el obispo Antonio Prieto ha señalado que la colaboración entre 
la Diócesis y el Ayuntamiento es un ejemplo de cómo podemos trabajar juntos 
por el bien común. Esta intervención permitirá poner en valor nuestro legado 
común, recuperar el simbolismo espiritual y cultural de la plaza, y contribuir a 
embellecer uno de los rincones más queridos por los alcalaínos.
Con esta actuación, el Ayuntamiento de Alcalá de Henares avanza en un 
modelo de ciudad que apuesta por la recuperación del patrimonio urbano, 
la mejora de la calidad del espacio público y la integración de la historia en 
la vida cotidiana. Una estrategia que refuerza la identidad de Alcalá como 
ciudad Patrimonio de la Humanidad, y que responde a la aspiración de una 
ciudad más cuidada.
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XXIV edición del Festival Hispanoamericano 
del Siglo de Oro. Clásicos en Alcalá

La XXIV edición inicio su programación con tres estrenos: Numancia, La Gitanilla y  
el espectáculo de calle Vertumno. Siglo de Oro y risas 

Tuvo lugar el arranque de la XXIV edición del Festival Hispanoamericano 
del Siglo de Oro Clásicos en Alcalá, que ha iniciado su programación con 
tres estrenos: Numancia, dirigida por José Luis Alonso de Santos en una 
producción de la Comunidad de Madrid para Teatros del Canal, La Gitanilla 
de Ballet Albéniz –ambos estrenos absolutos– y el espectáculo de calle 
Vertumno. Siglo de Oro y risas –estreno en la Comunidad de Madrid– de 
la mano de Atakama Creatividad Cultural -vistequienteviste- Atutiplan. 
Entre el Teatro Salón Cervantes y la Plaza de Cervantes los espectadores 
empezaron a soñar con la programación de este año, que dinamizará la 
ciudad complutense durante cuatro semanas.
La inauguración del festival tuvo lugar en la Plaza de Cervantes, donde quedó 
estrenado un original photocall corpóreo formado por letras gigantes con el 
lema de la presente edición: ‘Sueña los clásicos’. Esta edición, además, se 
estrena también el punto de información físico InfoClásicos, que estará abierto 
al público durante todo el festival. 
Al evento asistieron el director general de Patrimonio Cultural y Oficina del 
Español, Bartolomé González y el concejal de Cultura del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, Santiago Alonso, junto a concejales del Equipo de 
Gobierno y otros integrantes de la corporación municipal; la directora 
artística de Clásicos en Alcalá, Clara Pérez; y personalidades del mundo 
teatral como José Luis Alonso de Santos, Mariana Wainstein y Jesús Cimarro 
–director del Festival de Mérida–. 
Así ha dado comienzo oficial una nueva edición de Clásicos en Alcalá, 
que acercará más de 85 espectáculos de teatro, danza y música a la ciudad 
complutense hasta el próximo 6 de julio.

Este 2025, el elegido para recibir el galardón que tradicionalmente concede el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares en el marco del festival, ha sido el autor y 
director teatral José Luis Alonso de Santos por su valiosa contribución al teatro 
clásico a lo largo de su trayectoria. 
En palabras del autor y director:
“considero Alcalá de Henares mi casa y me honra recibir el premio aquí, también 
por los que ya no están. Llevo más de un año trabajando en Numancia todas las 
horas del día y para mí es un honor poder presentarla en la patria de Cervantes”

LOS DESTACADOS DE LA SEMANA: DEL 14 AL 18 DE jUNIO
Esta primera semana de programación, destacan el estreno absoluto de El sueño 
del perro de la mano del Grupo de teatro La Jara y Coros y danzas La Nacencia 
y La reina cautiva de Maru-jasp, ambos espectáculos de Creación Alcalá. 
Cabe señalar también el estreno nacional de La hija del aire de la mano de 
la compañía mexicana Luna de Plata, que homenajea a Pedro Calderón de la 
Barca mientras dialoga con nuestro presente a partir de un pasado convulso, 
y el estreno absoluto del pasacalle De plumas y otros espíritus, que recoge 
danzas tradicionales de Bolivia y mitología colombiana en una pugna entre el 
bien y el mal.
Además, 18 de junio se estrenó  la versión de La Gitanilla de la mano de 
Fundación Teatro de la Abadía y dirección de Mariana Wainstein a partir de 
la novela ejemplar de Cervantes en el Corral de Comedias. La obra celebra 
la consolidación del Corral como espacio escénico único y emblemático 
dentro de la tradición hispana y europea, y su compromiso con la difusión 
del Siglo de Oro 

Fotografía de la inauguración del Festival en la Plaza Cervantes con la directora artística  del Festival, Clara Pérez; el autor y dramaturgo José Luis Alonso de Santos; 
el concejal de Cultura e Igualdad del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Santiago Alonso y la concejala de Mayores del Ayuntamiento de Alcalá de Henares Esther 
de Andrés Domínguez.
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El director y dramaturgo José Luis Alonso de 
Santos recibe el Premio Fuente de Castalia por “su 
pasión y entrega en la defensa del teatro clásico”

El galardón, que otorga el Ayuntamiento en el marco del festival de Clásicos, se entregó a la 
conclusión del estreno absoluto de ‘Numancia’

El prestigioso director de teatro, dramaturgo y profesor José Luis Alonso de 
Santos (Valladolid, 1942) recibió el Premio Fuente de Castalia, un galardón 
que otorga el Ayuntamiento de Alcalá de Henares para reconocer a todas 
aquellas personas y entidades que han destacado en la recuperación del 
teatro clásico, en la puesta en valor de la literatura áurea o en la creación de 
nuevos públicos para el teatro clásico. El acto de entrega ha tenido lugar, 
como es tradicional, en el marco del Festival Hispanoamericano del Siglo de 
Oro ‘Clásicos en Alcalá’. Concretamente, tras el estreno absoluto en el Teatro 
Salón Cervantes de una versión de la ‘Numancia’ de Miguel de Cervantes 
con la que se ha inaugurado la vigésimo cuarta edición del festival, dirigida 
precisamente por Alonso de Santos.
El concejal de Cultura, Santiago Alonso, se ha encargado de entregar este 
galardón, acompañado por el director general de Patrimonio Cultural y 
Oficina del Español de la Comunidad de Madrid, Bartolomé González, y por 
la directora artística del festival, Clara Pérez.
Alonso ha presentado al galardonado como “una leyenda vida de la escena 
española” y ha destacado su estrecho vínculo con el festival y con Alcalá 
en general, “pues lleva muchísimos años haciéndonos el honor de acudir 
a nuestra ciudad a presentar las obras que escribe, dirige y versiona o a 
impartir conferencias y participar en coloquios”.

Gracias a “esa sabiduría atesorada a partir de su espléndido trabajo en 
los escenarios, pero también sobre el concienzudo estudio y la rigurosa 
investigación de los textos y de las viejas tradiciones”, Alonso de Santos 
se ha convertido en una referencia de las artes escénicas españolas. “Y por 
su entrega y su pasión por desentrañar, por defender y por enseñar el gran 
patrimonio cultural que es nuestro teatro clásico”, en palabras del concejal 
de Cultura, se le ha otorgado el Premio Fuente de Castalia.

ESCRITURA, DIRECCIóN y MAGISTERIO TEATRAL
José Luis Alonso de Santos es, además de director de escena, autor de 
medio centenar de obras, entre las que destacan títulos tan conocidos como 
‘Bajarse al Moro’, ‘La estanquera de Vallecas’, ‘El álbum familiar’, ‘La sombra 
del Tenorio’, ‘La cena de los generales’, ‘En el oscuro corazón del bosque’ y 
‘Mil amaneceres’.
En cuanto a su labor en la dirección, cuenta con un repertorio de cuarenta 
obras, entre ellas muchas de las suyas, pero también de autores clásicos 
como Plauto, Calderón, Lope de Vega, Shakespeare, Valle Inclán o Arniches.
Ha sido, asimismo, catedrático de Escritura Dramática, director de la Real 
Escuela Superior de Arte Dramático de Madrid, de la Compañía Nacional 
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de Teatro Clásico, y presidente de la Academia de las Artes Escénicas de 
España. También ha publicado libros de investigación teatral; entre ellos, ‘La 
escritura dramática’, ‘Manual de Teoría y Práctica Teatral’ y ‘Vivir el teatro’.
Su trayectoria ha sido reconocida con premios como el Premio Nacional de Teatro, 
el Premio Tirso de Molina, el Premio de las Letras de Castilla y León, el Premio de 
la Comunidad de Madrid, y varios Premios Max, entre ellos el de honor.

PALMARéS DEL FUENTE DE CASTALIA
El Premio Fuente de Castalia, que alude al mítico manantial situado en el 
monte Parnaso, del que manaban las aguas donde los poetas bebían para su 

inspiración, se entregó por primera vez en 2006 al Festival de Teatro Clásico 
de Almagro. Fue a partir de 2010 cuando comenzó a entregarse anualmente.
Desde entonces, los galardonados han sido la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico, Nuria Espert, la directora y dramaturga Ana Zamora, el director 
Miguel Narros, el director Eduardo Vasco, la actriz Blanca Portillo, los 
directores y escenógrafos Juan Sanz y Miguel Ángel Coso, Vicente Fuentes, 
la directora y pedagoga María Ruiz, el director y dramaturgo británico 
Declan Donnellan, el actor Rafael Álvarez ‘El Brujo’, el Festival Internacional 
Cervantino de Guanajuato, la Compañía Ron Lalá, la directora y dramaturga 
Laila Ripoll y el actor Carlos Hipólito.
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Piquet elogia a los participantes en el  
Consejo Municipal de Infancia por su compromiso  
“para convertir Alcalá en una ciudad más amable y feliz”
Los niños y adolescentes que han participado en las comisiones de este órgano expusieron 

sus demandas y propuestas en el Salón de Plenos.

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá ha acogido una nueva sesión 
del Consejo Municipal de Infancia. Compuesto por niños y adolescentes 
integrados en la Comisiones de Participación Infantil y Adolescente, así como 
en entidades sociales de la ciudad como CAJE y Espiral, este organismo 
facilita la participación de los más jóvenes en la vida pública local.
En la reunión presidida por la alcaldesa, Judith Piquet, que preside a su vez el 
Consejo, los niños y adolescentes participantes han expuesto las demandas, 
propuestas y proyectos sobre los que han trabajado a lo largo de este curso. 
La concejala de Infancia, Juventud y Familia, Pilar Cruz, también ha estado 
presente en la sesión, que ha contado además con la presencia de otros 
concejales de la Corporación Municipal.
En el encuentro, los portavoces de las comisiones que han representado 
a los cinco distritos de la ciudad, de las de los medianos y mayores y de 
los grupos de CAJE y Espiral, han presentado sus proposiciones. Éstas han 
girado en torno a la mejoras en los parques y en las zonas de juegos, así 
como en colegios e institutos. También ha habido sugerencias sobre los 
carriles bici, la limpieza y el uso del transporte público.
La alcaldesa ha debatido con los niños y adolescentes algunas de esas 
propuestas y les ha agradecido “la sensibilidad, el trabajo y el compromiso” 
que han demostrado, “para convertir Alcalá en una ciudad amable y feliz 
para vivir, para disfrutar y para compartir, que es lo que todos deseamos”.
Por su parte, Cruz ha asegurado que “desde el equipo de gobierno, 
reafirmamos nuestro compromiso firme con los niños y jóvenes de nuestra 
ciudad. Creemos que su voz, sus ideas y su mirada fresca sobre los retos 
urbanos deben ser escuchados y tenidos en cuenta. Por eso, apoyamos con 
entusiasmo iniciativas que recogen sus propuestas para mejorar la ciudad: 
porque son creativas, valientes y, además, acertadas”.

En este sentido, la concejal de Familia, Infancia y Juventud ha indicado que 
“nos parece una iniciativa muy enriquecedora y necesaria, no solo por lo que 
aporta a la ciudad, sino por el mensaje que transmite: que construir un futuro 
mejor empieza por escuchar a quienes lo van a habitar. Nos comprometemos 
a seguir impulsando este tipo de espacios de participación, donde los más 
pequeños también tengan voz y voto”.
El Consejo Municipal de Infancia es un órgano de participación, consulta y 
asesoramiento del Ayuntamiento en materia de protección, atención, promoción 
y participación de la infancia. Gracias a este órgano cívico, se da cumplimiento 
a los artículos 12 y 13 de la Convención de los Derechos del Niño (1989) y se 
garantiza que Alcalá sea considerada como Ciudad Amiga de la Infancia.
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La alcaldesa entrega más de medio millar de 
diplomas a los participantes en 24 talleres 
organizados por la Concejalía de Igualdad

Programados con el objetivo de lograr la igualdad definitiva entre hombres y mujeres, con las 
mismas oportunidades y en las mismas condiciones 

El salón de actos del Centro Cultural Gilitos acogió la entrega de diplomas 
por parte de la alcaldesa, Judith Piquet, y el concejal de Igualdad, Santiago 
Alonso, al alumnado de los talleres de Igualdad del curso 2024 – 2025, cuyo 
objetivo ha sido la promoción de la Igualdad de oportunidades entre mujeres 
y hombres, cuyo fin es avanzar hacia una sociedad de igualdad efectiva de 
trato y de oportunidades. También han estado presentes el concejal Antonio 
Saldaña y otros miembros de la Corporación.
“Hemos entregado 550 diplomas por la participación en un total de 24 
talleres, -ha explicado la alcaldesa- unas cifras que evidencian por sí solas 
la espectacular respuesta con la que ha contado un año más esta oferta de 
formación y sensibilización, así como lo útil, práctica y necesaria que resulta 
para nuestros vecinos”.
Piquet ha querido subrayar que el propósito inicial “es facilitar herramientas, 
despertar curiosidades y generar puntos de encuentro, de aprendizaje y de 
debate que hagan posible romper estereotipos, roles y esquemas sexistas. 
Y el objetivo más genérico y ambicioso –ha proseguido- es dar pasos cada 
vez más grandes para avanzar hacia esa meta que parece tan abstracta y 
tan inalcanzable a veces, pero que es tan indispensable, como la igualdad 
definitiva entre hombres y mujeres, con las mismas oportunidades y en las 
mismas condiciones para ejercer nuestros derechos y libertades”.
En esta apuesta, los Talleres para la Igualdad cumplen la función de sensibilizar 
y formar a la ciudadanía alcalaína en igualdad de género, por ello este año el 
lema ha sido “Practica el cambio”. Con esta propuesta se da respuesta, a su 
vez, a los objetivos del Plan Estratégico de Igualdad del municipio.
Santiago Alonso, por su parte, ha querido destacar que la meta no es otra que 
lograr “una convivencia vecinal más participativa, más sana y más productiva. 

Porque, al fin y al cabo, necesitamos la aportación y la suma de todos para 
construir una ciudad más activa, más acogedora, más generosa y más abierta y, 
por ende, derribar estereotipos, hábitos y prácticas que fomentan situaciones 
de discriminación, para construir nuevos modelos, valores, actitudes y 
comportamientos basados en la igualdad, En definitiva, es apostar por la 
construcción de personas, familias y comunidades más igualitarias”.
Los 24 talleres se han estructurado en varias áreas como Desarrollo personal para 
mujeres, Desarrollo personal para hombres, Mujer y creatividad, Actividades y 
tiempo para compartir, Desarrollo Digital y Desarrollo profesional.
El acto ha estado amenizado por la Orquesta Filarmónica Cervantina de las 
25 villas y ha incluido la proyección de un vídeo que visibilice los talleres con 
imágenes del alumnado participante.
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Alcalá de Henares adjudica a KPMG la asistencia técnica 

para el Plan Estratégico de Desarrollo Económico
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá de Henares aprobó la 
adjudicación, tras el correspondiente concurso público, del contrato para la 
asesoría técnica del Plan Estratégico de Desarrollo Económico a la consultora 
KPMG. Este proyecto es promovido por la Concejalía Delegada de Desarrollo 
Económico y Empleo.
El plan tiene como objetivo principal realizar un análisis exhaustivo en coordinación 
con los principales agentes socioeconómicos de la ciudad y teniendo en cuenta 
las mejores prácticas de ciudades relevantes. Este diagnóstico busca identificar 
las necesidades, capacidades y aspiraciones de Alcalá de Henares con una 
visión optimista y realista a diez años vista.
Además, el plan contempla la elaboración de una estrategia concreta a tres 
años, orientada a favorecer el crecimiento económico local, promoviendo así un 
mayor progreso y generación de empleo para los ciudadanos de Alcalá.
En palabras de Antonio Peñalver, concejal delegado de Desarrollo Económico 
y Empleo: “Este Plan Estratégico supone un paso fundamental para impulsar 
el desarrollo sostenible de nuestra ciudad. Queremos trabajar de la mano con 
todos los agentes económicos y sociales para construir un proyecto sólido, 
que contemple tanto la innovación como la tradición de Alcalá, y que permita 
generar oportunidades reales de empleo para nuestros vecinos. La colaboración 
con KPMG nos garantiza contar con un asesoramiento técnico de primer nivel, 
que nos ayudará a diseñar una hoja de ruta ambiciosa pero alcanzable.”
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares reafirma con esta iniciativa su compromiso 
con el desarrollo económico local, orientado a fortalecer el tejido empresarial y 
mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

 

Isabel Ruiz Maldonado destaca la promoción de 
Alcalá de Henares en las jornadas turísticas de 

EE.UU. y Canadá del Grupo de Ciudades Patrimonio
La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo de Alcalá de Henares, 
Isabel Ruiz Maldonado, ha valorado muy positivamente la participación de 
Alcalá en las jornadas ‘Spain Tourism Summit 2025 US & Canadá’, organizadas 
por Turespaña, que se han celebrado del 9 al 12 de junio en Sevilla.
“El turismo cultural estadounidense y canadiense es una gran oportunidad para 
Alcalá de Henares, ciudad Patrimonio de la Humanidad y referente internacional. 
Este tipo de foros nos permite seguir abriendo puertas en mercados estratégicos 
que buscan precisamente lo que nuestra ciudad ofrece: patrimonio, historia, 
literatura y experiencias auténticas”, ha destacado Ruiz Maldonado.
El evento ha contado con la presencia de 77 profesionales seleccionados por 
las Oficinas Españolas de Turismo en Estados Unidos y Canadá, quienes han 
mantenido reuniones con 68 destinos y entidades españolas, entre ellas el 
Grupo de Ciudades Patrimonio.
Durante las jornadas, el Grupo ha presentado el nuevo material promocional 
‘Ciudades Patrimonio: Un viaje por el tiempo’, que pone en valor el patrimonio 
monumental, la oferta cultural, gastronómica y los grandes eventos de ciudades 
como Alcalá de Henares.
Ruiz Maldonado ha recordado que Estados Unidos es ya el primer mercado 
emisor fuera de Europa, con un perfil de visitante que valora especialmente 
las ciudades históricas. “El turista norteamericano busca calidad, autenticidad y 
cultura. Alcalá es un destino ideal para este tipo de viajero”, ha señalado.
Respecto al mercado canadiense, la concejala ha subrayado su crecimiento 
sostenido y el incremento del gasto medio diario. “Seguiremos trabajando 
para consolidar Alcalá como un destino de referencia también para los viajeros 
canadienses”, ha afirmado.

La presencia del Grupo en esta edición del Spain Tourism Summit da continuidad 
a la estrategia de internacionalización impulsada en los últimos años, con 
acciones en mercados clave como Nueva York, Los Ángeles, Toronto o Chicago.
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Bendodo, Serrano y Piquet exigen a la confederación 
hidrográfica del Tajo que actúe ya en el río Henares 

y acaben los castigos políticos a Alcalá

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, el vicesecretario general de 
Coordinación Autonómica y Local y Análisis Electoral del Partido Popular, Elías 
Bendodo, y el secretario general del PP de Madrid, Alfonso Serrano, han exigido 
hoy a la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT) una actuación urgente en 
el río Henares para reparar los graves daños ocasionados por las últimas lluvias 
torrenciales y la DANA, y han denunciado el abandono y el sectarismo del 
Gobierno de Pedro Sánchez hacia los municipios donde no gobierna el PSOE.
Las declaraciones se han producido durante una visita al corredor fluvial, 
donde han podido comprobar in situ el estado actual del cauce del río y de sus 
márgenes.
“El río Henares, tanto el cauce como sus márgenes, es competencia exclusiva 
de la Confederación Hidrográfica del Tajo. Son ellos los responsables de 
mantenerlo en perfectas condiciones de uso y limpieza, especialmente de 
cara a temporales como los que ya hemos sufrido. Y no lo están haciendo”, ha 
advertido Elías Bendodo.
El dirigente popular ha denunciado el sectarismo político que se está ejerciendo 
contra Alcalá de Henares:
“Mientras el equipo de Gobierno de Alcalá de Henares rebaja los impuestos 
municipales en 5 millones de euros, como me ha trasladado la alcaldesa, 
el Partido Socialista multiplica las trabas y castigos en los lugares donde no 
gobierna. La Confederación ha abandonado el proyecto de acondicionamiento 
del río por puro sectarismo político. Y eso tiene consecuencias reales para los 
vecinos”.
Bendodo ha sido tajante:
“Queremos advertir de que los temporales han afectado de forma grave al cauce, 
y por tanto se requiere una actuación urgente de limpieza y refuerzo, sobre todo 
antes de que llegue el otoño-invierno. El Partido Popular avisa con tiempo. Solo 
exigimos que el Gobierno de España, a través de la CHT, actúe ya”.
“Ese es el motivo de vernos hoy aquí. Tenemos que exigir el arranque inmediato 
de las obras, reforzar el río frente a futuras inundaciones. Eso es absolutamente 
urgente”, ha rematado Bendodo.
El secretario general del PP de Madrid, Alfonso Serrano, ha reforzado el mensaje, 
criticando la pasividad del Gobierno central:
“Esto es un ejemplo de trabajo. Y luego tenemos otro ejemplo, que es el 
de la desidia, que es precisamente el motivo que nos ha traído hoy aquí: la 
Confederación Hidrográfica del Tajo y lo que representa el Gobierno de 
España. Frente a una Comunidad de Madrid que sí actúa siempre que puede, 
tenemos un Gobierno de España que se esconde. Algunos pensarán que esta 
silla vacía que tenemos aquí está esperando al delegado del Gobierno para 
que se siente a mirar, pero no: esa silla simplemente está vacía. Y eso es lo 
que el delegado del Gobierno hace aquí en Madrid: visita a compañeros de 

partido, se hace pantanos como si fuera un caudillo de otros tiempos, pero no 
hace absolutamente nada por los intereses de los ciudadanos. Siempre está al 
servicio de Sánchez”, ha sentenciado Serrano.
Por su parte, la alcaldesa Judith Piquet ha recordado que el río Henares tenía 
un estado óptimo antes de las últimas borrascas, gracias a las labores de 
conservación municipales:
“Nos habíamos preocupado de mantener su cauce en condiciones y con 
seguridad para todos nuestros vecinos. Pero el pasado marzo sufrimos una 
catástrofe natural y la respuesta del Gobierno de Sánchez ha vuelto a ser la 
misma de siempre: ninguna”.
“El Consejo de Ministros declaró la zona como gravemente afectada tras 
la petición de la Comunidad de Madrid, pero esa declaración no ha venido 
acompañada de ayudas reales ni de actuaciones. Nada. Ninguna noticia del 
Ministerio ni del delegado del Gobierno, que ni ha aparecido”, ha criticado 
Piquet.
La alcaldesa ha lamentado también la inacción de la CHT:
“El concejal de Medio Ambiente se reunió el pasado 13 de mayo con el 
Comisario de Aguas porque el presidente de la Confederación ni siquiera quiso 
recibirnos. Llevamos meses alertando de la situación, y no hemos tenido ni una 
sola respuesta útil”.
Piquet ha denunciado el trato discriminatorio hacia Alcalá en comparación con 
otros municipios como San Fernando de Henares:
“Mientras en otros lugares se anuncian inversiones y obras urgentes, en Alcalá 
seguimos esperando. Es inadmisible que el Gobierno de Sánchez castigue a los 
alcalaínos por no tener aquí un alcalde socialista”.
Además, ha reclamado la apertura de una investigación sobre posibles vertidos 
irregulares al río:
“Los vecinos están hartos de ver basura, plásticos y residuos acumulándose en 
las orillas. Exigimos que la CHT actúe ya y depure responsabilidades si se han 
producido vertidos incontrolados”.
En clave política, Piquet ha vuelto a cargar contra el portavoz del PSOE en 
Alcalá, Javier Rodríguez Palacios:
“Una vez más, Rodríguez Palacios hace lo que mejor sabe: callar y mirar para 
otro lado. Ni una sola palabra de exigencia al Gobierno de su partido ni a la 
Confederación. Es evidente que prefiere proteger a Sánchez antes que defender 
a los vecinos”.
Por último, la alcaldesa ha garantizado que el Ayuntamiento no va a dejar de 
pelear por lo que le corresponde a la ciudad:
“No vamos a parar. Alcalá no es una ciudad de segunda. Nuestros vecinos 
merecen respeto, inversiones y seguridad. Exigimos que se actúe ya en el río 
Henares”, ha concluido.
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Judith Piquet respaldó en Alcalá la protesta de 
jueces y fiscales contra las reformas de bolaños 

y censura la ausencia de Rodríguez Palacios

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acudio a la concentración 
convocada por jueces y fiscales frente a los juzgados de la ciudad, en la Plaza de 
la Paloma, para mostrar su respaldo a las reivindicaciones del colectivo judicial 
contra la reforma que promueve el ministro Félix Bolaños.
“Hoy he querido acompañar a nuestros jueces y fiscales en esta concentración 
porque su defensa es la defensa de todos los ciudadanos. No podemos permitir 
que desde el Gobierno de Pedro Sánchez se pretenda controlar el Poder Judicial 
ni socavar la independencia de la Justicia”, ha declarado Piquet tras el acto.
La protesta, que se ha repetido en juzgados de toda España, denuncia los 
cambios que el Ejecutivo pretende introducir en el acceso a la carrera judicial 
y fiscal, así como en el Estatuto del Ministerio Fiscal, que los profesionales 
consideran un ataque a los principios de mérito, capacidad e independencia.
“La independencia judicial es una garantía básica en cualquier democracia. Si se 
elimina esa separación de poderes, estamos ante un Estado que deja de ser libre. 
Y eso es precisamente lo que pretende Sánchez con estas reformas: debilitar los 
contrapoderes y reforzar su control político”, ha afirmado la alcaldesa.

Piquet ha lamentado y criticado la ausencia del portavoz socialista en Alcalá, 
Javier Rodríguez Palacios, de la concentración: “Rodríguez Palacios solo se 
acuerda de la Justicia para usarla con fines políticos, cuando le interesa. 
Hoy, que tocaba defender la independencia judicial, no ha dado la cara. 
Demuestra así que no es más que el delegado de la mafia sanchista en Alcalá. 
No le interesan ni los problemas de los jueces y fiscales, ni las consecuencias 
que las leyes de su partido tienen sobre la igualdad de todos los españoles 
y alcalaínos”.
Durante la concentración, que ha consistido en un paro simbólico de diez 
minutos y la lectura de un manifiesto, Piquet ha subrayado la importancia de 
que la sociedad civil y las instituciones se posicionen claramente en defensa del 
Estado de Derecho.
“Desde los ayuntamientos también debemos alzar la voz. Lo que está en juego 
no es un debate técnico, es el futuro de la democracia española. Por eso hoy 
estoy aquí y por eso seguiré apoyando a todos aquellos que luchan por una 
Justicia libre e independiente”, ha concluido Piquet.

Los vecinos de Iviasa ya disfrutan de la 
remodelada zona verde la calle Torrejón del Rey

Los concejales de Medio Ambiente Vicente Pérez y la presidenta del Distrito III Esther 
de Andrés  visitó  el resultado de la actuación realizada en la calle Torrejón del Rey en 
el barrio de Iviasa, donde se ha implantado una nueva zona verde y la plantación de 
17 árboles. La intervención tiene un contemplado superior a los 30.000 euros y los 
trabajos se han prolongado durante aproximadamente un mes y medio.
De Andrés ha asegurado que “esta actuación responde a una demanda 
histórica de los vecinos y por la asociación de vecinos de Iviasa que lo habían 
solicitado varias veces en el pleno de distrito en distintas legislaturas. Por fin 
pueden ver cómo hemos transformado este espacio dejado y olvidado en una 
zona ajardinada como querían los vecinos”.
Por su parte, Vicente Pérez ha explicado los detalles del proyecto. “Se trata de 
un jardín formado por una pradera de césped que ahora cuenta con un camino 
y plantación de arbolado. Mientras otros querían hacer aquí un aparcamiento, 
nuestro compromiso era mejorar este espacio como zona verde”, ha señalado.
En concreto, se ha actuado en una superficie de unos 1.100 metros cuadrados en 
los que se incluye la realización de un camino de paso peatonal de 100 metros 
cuadrados realizado en terrizo enmarcado en unos bordes de acero color marrón, 
la creación de una gran pradera de césped con riego y la plantación de 17 árboles 
en la mencionada pradera, entre ellos tilos, plátanos y arces.
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La alcaldesa abre una jornada sobre Atención a las 
Personas Mayores para conseguir unos servicios 
públicos “más accesibles, eficientes y amables”
El salón de actos de la Concejalía de Turismo ha acogido una sesión formativa para empleados públicos 

organizada por la Comunidad de Madrid y la a Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA). 

Alcalá de Henares acogió una sesión formativa para trabajadores públicos dirigida 
a mejorar la atención administrativa a las personas mayores, promovida por la 
Comunidad de Madrid y la Confederación Española de Organizaciones de Mayores. 
El salón de actos de la Concejalía de Turismo ha acogido esta jornada, que ha sido 
inaugurada por la alcaldesa, Judith Piquet, y por el director general de Atención al 
Ciudadano y Transparencia de la Comunidad de Madrid, Ángel San Gregorio.
El tercer teniente de alcalde, Gustavo Severien, y el presidente de CEOMA, 
José Luis Fernández Santillana, así como su directora general, Celia Moreno 
Garrido, también han intervenido en el acto de apertura de la sesión, que se 
incluye en un ciclo de cinco jornadas de formación especializada para reforzar 
la atención que los empleados públicos prestan a personas mayores, con sus 
necesidades y demandas específicas.
La sesión celebrada en Alcalá, concretamente, ha girado en torno a la 
concienciación sobre la discapacidad y los ponentes han sido Juan Miguel 
Cabello Neila, médico y miembro de la Comisión Sanitaria y Sociosanitaria de 

CEOMA; y María del Carmen Hernández Jiménez, jefa del Servicio de Atención 
al Ciudadano de la Comunidad de Madrid.
La alcaldesa ha agradecido a la Comunidad de Madrid y a CEOMA que hayan 
contado con Alcalá como una de las sede para esta iniciativa de formación, 
destinada a lograr unos servicios públicos “más accesibles, más eficaces y más 
amables”. Y, sobre todo, por poner en el centro a las personas mayores. En ese 
sentido, Piquet ha recordado que “solo en Alcalá, las personas de más de 65 años 
representan casi una quinta parte del total de la población. Estamos hablando 
de más de 35.000 vecinos, con demandas y necesidades muy específicas”.
“Por ello, necesitamos que los recursos administrativos y de atención en general 
se adapten y se ajusten convenientemente a sus circunstancias”, ha añadido 
la alcaldesa, apostillando que jornadas formativas e informativas como la 
desarrollada en Alcalá “permiten desterrar prejuicios y estereotipos y ampliar 
el conocimiento de las dificultades, condicionantes y realidades tan especiales 
que rodean a esta parte de la ciudadanía en su relación con la Administración”.

Esther de Andrés destaca la apuesta del Gobierno de Judith Piquet por el 

bienestar de los mayores con más de 780 plazas en el curso de verano
El Gobierno municipal de Alcalá de Henares, encabezado por Judith Piquet, 
refuerza su compromiso con el bienestar de las personas mayores a través 
de una completa programación de verano impulsada desde la Concejalía de 
Mayores. Más de 780 plazas se ofertan este año en actividades como zumba 
(240 plazas), gimnasia (240), pilates (160), manualidades (48) y risoterapia 
(100), repartidas entre los centros de mayores Reyes Católicos, Los Pinos, El 
Val y Cervantes.
Las actividades se desarrollarán de lunes a viernes en horario de mañana, con 
turnos entre las 10:00 y las 12:00 horas, y sesiones adaptadas a cada disciplina. 
El curso tendrá una duración de cuatro semanas, comenzando el 23 de junio y 
finalizando el 18 de julio. Se trata de una propuesta que combina salud, ocio 
y participación social, diseñada para ofrecer una alternativa activa durante los 
meses estivales.
La concejala de Mayores, Esther de Andrés, ha puesto en valor la excelente 
respuesta a la convocatoria y ha destacado que “con este curso de verano 
consolidamos un modelo de atención que pone a las personas mayores en el 
centro de las políticas municipales, ofreciendo espacios de encuentro, cuidado 
físico y desarrollo emocional”. De Andrés ha añadido que “frente al abandono 
de otras etapas, este equipo de Gobierno escucha, planifica y actúa”.

“Esta programación es un reflejo del modelo que lidera Judith Piquet: 
cercano, útil y pensado para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos”, 
ha concluido la concejala. “Seguimos avanzando con hechos, no con discursos 
vacíos, y demostramos que las políticas públicas pueden ser eficaces cuando 
se gobierna con responsabilidad y sensibilidad social”.
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El jueves 19 de junio la Concejalía de Infancia abrio las 

preinscripciones para una nueva edición de VacAcciones  
La Concejalía de Familia, Infancia y Juventud preparó para este verano una 
amplia propuesta de actividades gratuitas para jóvenes de entre 12 y 16 años 
enmarcadas en el programa “Vacacciones”.
Las actividades, que se desarrollarán en el centro “FIA” en la C/ Paula Montal, 
contemplan talleres de pintura, de radio y podcast, de cine digital o efectos 
especiales y realidad aumentada, actividades de manualidades, de malabares, 
de electrónica, de pompas de jabón, de defensa personal, de iniciación al 
manga y al anime, el escape room, batalla de arqueros, o fiesta de la espuma 
y juegos de agua.

Taller monográfico de Stencil ‘Grafiteros: creando con estilo Bansky’.
Lunes 30 de junio, Miércoles 2 de julio, Lunes 7 de julio, miércoles 9 de julio.
De 11 a 13 horas. Imprescindible apuntarse y acudir a las sesiones.
 
Taller monográfico tecnológico ‘Curso de radio y podcast’.
Lunes 14 de julio, Miércoles 16 de julio, Lunes 21 de julio, Miércoles 23 de 
julio.
De 11 a 13 horas. Imprescindible apuntarse y acudir a las sesiones.
 
Taller de manualidades ‘Decoración de velas de cera con tres técnicas 
distintas
Martes 1 de julio. De 11 a 13 horas.

Taller de circo ‘Malabares y equilibrios’.
Martes 8 de julio. De 11 a 13 horas.
 
Taller STEM ‘Conecta y crea: Electromagnetismo y electrónica para jóvenes’
Martes 15 de julio. De 11 a 13 horas.

Taller de ciencia y expresión creativa ‘Pompas de jabón’ Jueves 3 de julio. 
De 11 a 13 horas.
 
Taller deportivo ‘Defensa personal para adolescentes’ Jueves 10 de julio. 
De 11 a 13 horas.
 
Taller de ilustración ‘Iniciación al manga y el anime’ Jueves 17 de julio. De 
11 a 13 horas.
 
Escape Room al aire libre 
‘Invasión alienigena’
Viernes 4 de julio
 
Batalla de arqueros
Viernes 11 de julio. De 9 a 14 
horas.
 
Un día de cine. Taller de cine 
digital y Croma
Martes 22 de julio, De 11 a 13 
horas.
 
Un día de cine. Taller de efectos 
especiales y realidad aumentada
Jueves 24 de julio De 11 a 13 horas.
 
Más información en https://
infancia.ayto-alcaladehenares.es/

Hasta el 6 de Julio exposición ‘Actores sin alma:  
Mil años de figura en escena’ en la Capilla del Oidor

La muestra, que forma parte de la programación del Festival Hispanoamericano del Siglo de Oro  
Clásicos en Alcalá, se podrá ver hasta el próximo 6 de julio

El concejal de Cultura, Santiago Alonso, participo en la inauguración de la 
exposición ‘Actores sin alma: mil años de figura en escena’, que se podrá ver 
hasta el próximo 6 de julio en la Capilla del Oidor. Esta muestra, que forma parte 
de la programación del Festival Hispanoamericano del Siglo de Oro Clásicos 
en Alcalá, es un recorrido histórico por la escultura animada, una exposición 
sobre el teatro de figuras de La Máquina Real, comisariada por Jesús Caballero. 
También han participado en la inauguración la directora del Festival Clara 
Pérez y la Subdirectora General de Bellas Artes de la Consejería de Cultura 
de la Comunidad de Madrid, Asunción Cardona, en un acto al que también 
han asistido los concejales Teófilo Lozano, Pilar Cruz, Antonio Saldaña y otros 
miembros de la Corporación.
España es uno de los países destacados en la disciplina de la escultura 
animada, con una extensa documentación del género. El ser humano siempre 
se ha sentido atraído por figuras que reproduzcan acciones y movimientos que 
evoquen “ánima” o vida.
La compañía La Máquina Real agrupa dicho Teatro de Figuras y Títeres –que 
fue protagonista escénico antes del siglo XVII– profundizando en las raíces 
del teatro clásico, poniéndolo en valor y creando vínculos con el pasado para 
revitalizar el futuro de la escena contemporánea.
Esta exposición tiene su origen en el segundo taller de empleo que la 
compañía ha realizado gracias a la financiación de la Junta de Comunidades 

del Gobierno de Castilla-La Mancha. 
En el taller participaron ocho personas, 
parados de larga duración, que a lo largo 
de seis meses han tenido la oportunidad 
de formarse en carpintería, talla y 
restauración y conseguir el Certificado 
de Profesionalidad de Nivel III que 
les permitirá la reincorporación en el 
mercado laboral.
Alonso ha señalado durante la inauguración que “a escasos días de que 
comience oficialmente el Festival Hispanoamericano del Siglo de Oro Clásicos 
en Alcalá, esta exposición abre sus puertas como un prólogo poético, artesanal 
y profundamente humano. Esta exposición es mucho más que una muestra; 
es una invitación a mirar el teatro desde sus entrañas, desde esas figuras que 
durante siglos fueron protagonistas en retablos y plazas, llevando la emoción de 
las tablas a públicos de todas las edades y rincones”.
“Y esta exposición -ha continuado Alonso- nos recuerda que el teatro ha 
existido, existe y existirá mientras haya quien quiera contar una historia y quien 
esté dispuesto a escucharla, a vivirla y disfrutarla. El teatro clásico —como el que 
llenará en unos días nuestras calles y escenarios— va más allá del tiempo y el 
espacio, es atemporal y universal”.
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Vuelve Alcine de Verano a la Huerta del Obispo 
del 30 de junio al 24 de julio

Cada mes de julio, la Huerta del Obispo de Alcalá se convierte en una terraza 
de cine gigante al aire libre para celebrar ALCINE de Verano. En esta ocasión, 
se celebra del 30 de junio al 24 de julio, de lunes a jueves, a las 22:00 horas.
Este espacio singular, dentro del recinto amurallado de la ciudad complutense, 
será el punto de encuentro para los amantes del séptimo arte, ofreciendo 
una programación íntegramente dedicada al cine español de las últimas dos 
temporadas, más un divertidísimo clásico restaurado que se recupera para la 
ocasión.
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, desde la Concejalía de Cultura, organiza 
un año más uno de los eventos culturales y de entretenimiento con más tradición 
y arraigo del verano complutense. ALCINE de Verano contará con un aforo de 
novecientas localidades, una pantalla de doce metros y una programación 
pensada para todo tipo de públicos. La cita es toda una reivindicación del cine 
español y ofrece una experiencia cinematográfica de calidad, con entrada libre 
y en un marco único.
La selección de este año muestra la diversidad de géneros y estilos de nuestro 
cine y se ha programado para que cada día de la semana tenga una identidad 
diferenciada, por género, temática o público.

LOS LUNES, SONRISAS y LÁGRIMAS
Los lunes (Sonrisas y lágrimas), estarán dedicados a las comedias que son 
capaces de hacernos reír y, por qué no, también llorar. Buscando a Coque (30 
de junio) será el arranque del ciclo. Una pareja se tambalea cuando ella tiene 
una aventura con el ídolo de su marido, Coque Malla.
El siguiente lunes, será el momento de Saben aquell, la película sobre la vida 
del humorista Eugenio, al que da vida un magnífico David Verdaguer, que fue 
una de las más laureadas de la anterior temporada. Le acompaña en el reparto 
Carolina Yuste, ganadora del Goya este año por “La infiltrada”.
Mala persona, esta vez dentro de la comedia más pura, será la siguiente cita con 
el humor. Y cerrará estos lunes de cine El bus de la vida, una de esas películas 
capaces de sacarnos unas cuantas sonrisas y alguna lágrima.

MarTES DE CríTICa y PúBlICo
Los martes estarán dedicados al cine que logra el favor de la crítica, pero que 
también interesan al gran público. Chinas, la película que 
dirigió Arantxa Etxebarría antes de alcanzar la gloria en 
los Goya con “La infiltrada”, hace un inolvidable retrato, 
tierno y humano, de dos niñas de origen chino y su día a 
día en la España de hoy.
La estrella azul ha sido otra de las películas del año para la 
crítica y, gracias al boca a oreja, también para el público. 
Un famoso rockero español de los años noventa termina 
recorriendo latinoamérica, buscando su destino… La 
música y la búsqueda son los dos pilares de esta bella 
historia.
Un amor volvió a poner a Isabel Coixet en el lugar que 
merece. Su adaptación del libro homónimo de Sara Mesa 
deja varias interpretaciones y una relación para el recuerdo 
(inolvidables Laia Costa, Hovik Keuchkerian). Y para cerrar 
los martes, otra de las historias que tocó el corazón del 
espectador del cine español, El maestro que prometió 
el mar, una reivindicación de un profesor de métodos 
revolucionarios, Antoni Benaiges, al que da vida un más 
que inspirado Enric Auquer.

MIéRCOLES DEDICADOS AL CINE NEGRO
Los miércoles estarán dedicados al cine negro, al thriller, 
con alguna incursión en la comedia y en el cine de 

carretera. El 2 de julio recuperamos la inmortal y recientemente restaurada en 
4k Atraco a las tres, que cuenta con la colaboración de la Cátedra FlixOlé-URJC 
de Cine Español. Poco importa si se ha visto antes: la diversión de esta parodia 
del género negro está asegurada. En el reparto, brillan, entre otros, José Luis 
López Vázquez, Gracita Morales y Alfredo Landa.
El correo será la primera de las dos películas programadas del cineasta Daniel 
Calparsoro (la segunda será “Todos los nombres de Dios”), un maestro del 
thriller que sabe cómo mantener al espectador pegado a la butaca. En Luis Tosar 
ha encontrado su actor fetiche. Y Pájaros nos servirá un duelo interpretativo y un 
viaje inolvidable con dos actores únicos: Luis Zahera y Javier Gutiérrez.

JuEvES DE PúBlICo faMIlIar
El jueves será el día reservado al público familiar. Dos películas de animación, 
Guardiana de dragones (Dragonkeeper) y Momias se alternarán con dos obras 
de ficción que pueden disfrutar todos los públicos: Campeonex, la divertida 
secuela de Campeones, que es una de las películas más taquilleras de 
nuestro cine, dirigida de nuevo por Javier Fesser, y Menudas piezas, donde 
los indisciplinados alumnos de un instituto se redimirán a través de un tablero 
de ajedrez, en una divertida comedia. Esta última, aunque familiar también, 
pensado para un público algo más mayor.
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Orlena de Miguel: “PSOE y Más Madrid han dedicado todo 
el pleno a blanquear la corrupción de Pedro Sánchez en 
lugar de hablar de los problemas reales de los vecinos

La portavoz adjunta del Gobierno municipal de Alcalá de 
Henares, Orlena de Miguel, denunció públicamente que el 
Pleno ordinario celebrado este martes ha sido “un auténtico 
esperpento político protagonizado por PSOE y Más Madrid, 
que han preferido gastar su tiempo y el de los alcalaínos 
en blanquear la corrupción de Pedro Sánchez en lugar de 

abordar los temas que realmente preocupan a nuestros 
vecinos”.
“La izquierda ha convertido el salón de plenos en una 
sucursal de Moncloa. Ni rastro de propuestas útiles para 
nuestros barrios, ni una sola moción sobre limpieza, 
seguridad, aparcamiento o movilidad”, ha lamentado 
De Miguel. “En su lugar, nos han traído un carrusel 
de mociones ideológicas, teatrales, que solo buscan 
desviar la atención del hedor a corrupción que emana 
del Gobierno de España”.
Orlena de Miguel ha calificado de “bochornoso” 
que los grupos de la izquierda local “se conviertan 
en cómplices del blanqueamiento político de un 
presidente investigado, cercado por escándalos, y que 
se mantiene en el cargo solo por interés personal y por 
la protección que le otorgan sus socios nacionalistas, 
separatistas y herederos de Batasuna”. “Pedro Sánchez 
ha cruzado todas las líneas rojas y ha arrastrado con 
él a todo su partido. Su nombre ya es sinónimo de 
manipulación institucional, clientelismo y corrupción”, 
ha subrayado.
La portavoz adjunta ha recordado que el Gobierno 
municipal liderado por Judith Piquet ha traído a este 
pleno propuestas concretas que mejoran la vida de 
los vecinos: “Nosotros hemos traído soluciones reales, 
como el refuerzo de la Guardia Civil, inversiones 

en los distritos, mejoras en seguridad y limpieza, planes de aparcamiento y 
recuperación del patrimonio. Mientras tanto, la oposición está más preocupada 
por proteger a Pedro Sánchez que por defender a Alcalá”.
“El caso más sangrante es el del señor Rodríguez Palacios, que ha pasado de 
ser alcalde a portavoz oficioso de la mafia sanchista en Alcalá. Cada vez que 
interviene, lo hace para proteger al presidente que ha vendido el Estado de 

Derecho a cambio de siete votos y la impunidad 
de su entorno. Está más pendiente de aplaudir 
a Santos Cerdán que de leer los presupuestos 
municipales, más ocupado en justificar el Falcon, 
los contratos de Koldo y los negocios oscuros 
del PSOE que en pisar los barrios. El PSOE de 
Alcalá no tiene proyecto de ciudad, tiene solo 
un encargo: defender lo indefendible, incluso 
si eso implica ensuciar las instituciones locales 
con la misma podredumbre que ya contamina el 
Gobierno central”, ha afirmado con contundencia 
De Miguel.
“¿Hasta cuándo van a seguir escondiéndose detrás 
de mociones-burbuja? ¿Cuándo va a dimitir el 
presidente más corrupto de la historia reciente de 
nuestro país? ¿Qué más tiene que pasar para que 
el PSOE de Alcalá deje de actuar como delegado 
local del sanchismo?”, ha cuestionado con dureza.
Finalmente, De Miguel ha subrayado que “frente 
al ruido, el circo ideológico y la hipocresía de la 
izquierda, este equipo de Gobierno va a seguir 
trabajando con hechos, con planificación y con 
responsabilidad. No nos van a distraer. Los vecinos 
de Alcalá nos eligieron para resolver problemas, 
no para aplaudir a Sánchez mientras hunde el país 
y revienta nuestras instituciones democráticas”.

El gobierno municipal constata el fracaso de la 
huelga de los liberados sindicales: solo un 13,88% 
de seguimiento según los registros municipales

El Gobierno municipal de Alcalá de Henares ha constatado 
el rotundo fracaso de la huelga convocada el pasado martes 
por algunos sindicatos del Ayuntamiento. Según los registros 
oficiales, el seguimiento fue únicamente del 13,88%, lo que 
demuestra que la inmensa mayoría de la plantilla municipal 
decidió seguir trabajando con normalidad y no sumarse a una 

convocatoria claramente política y sin justificación real.
La portavoz adjunta del equipo de Gobierno y concejala de Recursos 
Humanos, Orlena de Miguel, ha señalado que “los datos son claros: esta 
huelga ha fracasado porque los trabajadores no han querido prestarse a una 
estrategia de confrontación partidista, dirigida por liberados sindicales que no 
representan el sentir general de la plantilla”. “Desde el Gobierno municipal 
seguimos trabajando para mejorar los servicios públicos y el bienestar de los 

empleados municipales, dentro del marco legal y con voluntad de diálogo real 
y responsable”, ha subrayado De Miguel.
La portavoz ha lamentado especialmente “el trato sectario que ha recibido el 
sindicato CSIF por parte de otros convocantes, simplemente por mantener una 
posición diferente”. “En democracia hay que respetar todas las opiniones, no 
solo las que coinciden con la tuya. Pedimos respeto y que se abandonen de una 
vez por todas las tácticas mafiosas y antidemocráticas que hemos visto en los 
últimos días”, ha añadido.
Asimismo, Orlena de Miguel ha anunciado que en los próximos días se 
celebrarán nuevas reuniones con el sindicato CSIF, con el objetivo de “alcanzar 
un acuerdo que beneficie al conjunto de los empleados municipales y permita 
seguir avanzando en una administración moderna, eficaz y centrada en el 
servicio público”.
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Rodríguez Palacios desconoce el proyecto de 
remodelación de los santos niños porque estába 

con santos cerdán dándole apoyo en Madrid

Piquet acusa al PSOE de Alcalá de “desaparecido 
y sumiso a Sánchez” mientras el PP “transforma 

la ciudad y defiende a los vecinos”

El concejal de Patrimonio Histórico, Medio Ambiente y 
Limpieza del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, José 
Vicente Pérez, respondió a las críticas del portavoz socialista, 
Javier Rodríguez Palacios, a quien ha acusado de “desconocer 
por completo” el proyecto de remodelación de la Plaza de 
los Santos Niños “porque no está en Alcalá, está en Madrid, 

dándole apoyo a su amigo Santos Cerdán, que no atraviesa precisamente su 
mejor momento”.
“El señor Rodríguez Palacios, portavoz de Pedro Sánchez en Alcalá, hace 
declaraciones desde Madrid porque aquí no está. Debe de estar muy 
ocupado atendiendo a su amigo Santos Cerdán. Y mientras tanto, se 
dedica a enfangar y a intoxicar las relaciones institucionales con ataques 
infundados e irracionales contra la Iglesia Católica”, señaló  Pérez. El 
concejal ha recordado que la remodelación de la Plaza de los Santos Niños 
“responde a una demanda histórica de los vecinos y figuraba en el programa 
electoral del Partido Popular”. Según Pérez, “frente a la inacción del PSOE, 
que durante ocho años mantuvo esta plaza en un estado lamentable, el 
Gobierno de Judith Piquet ha alcanzado un acuerdo que permitirá poner 
en valor este espacio emblemático del casco histórico para el disfrute de 
todos los alcalainos”.
“Estamos muy orgullosos del trabajo que estamos realizando. Lamentablemente, 
los representantes de la mafia sanchista en Alcalá sufren cuando ven actuaciones 
que demuestran la diferencia entre la eficacia del Gobierno de Judith Piquet y 
de Isabel Díaz Ayuso, y la parálisis del PSOE de Pedro Sánchez y su portavoz 
local”, ha concluido Pérez. 

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha 
cargado este martes contra el PSOE local y su portavoz, al 
que ha acusado de estar “escondido” y “más pendiente de 
obedecer a Pedro Sánchez que de defender los intereses de 
los alcalaínos”.
En el marco de la visita realizada esta mañana al cauce del río 

Henares junto al vicesecretario de Política Autonómica y Municipal del PP, Elías 
Bendodo, y al secretario general del PP de Madrid, Alfonso Serrano, Piquet 
ha lamentado la desidia de la Confederación Hidrográfica y la inacción de la 
oposición socialista, que “ni está ni se le espera” en la defensa de los intereses 
de la ciudad.
“Tenemos un portavoz socialista que es diputado en el Congreso. Le veréis en 
Madrid, cumpliendo las órdenes de su jefe y no ocupándose de su ciudad. Está 
tan desaparecido como Pedro Sánchez, que lleva más de 40 días sin responder 
a las preguntas de los españoles”, ha denunciado la alcaldesa.
Piquet ha recordado que al portavoz socialista “le da igual el cauce del río, 
le dan igual los vecinos de Alcalá”, y ha criticado que “ha votado a favor de 
la amnistía, a favor del reparto arbitrario de menores no acompañados, y a 

favor de todo lo que le exige su jefe, aunque vaya contra los intereses de 
esta ciudad”.
Por su parte, Alfonso Serrano ha puesto en valor la gestión del actual equipo de 
Gobierno municipal: “Judith Piquet y su equipo están dándole la vuelta como 
un calcetín al municipio. No hay más que pasear por las calles o hablar con los 
vecinos para comprobar el respaldo que tiene este Gobierno”.
Serrano ha destacado los avances en vivienda, movilidad, seguridad y cultura: 
“Ahí están las 700 viviendas del Plan Vive, la futura estación de autobuses, la 
nueva Policía de Barrio, el plan de arreglo de aceras y barrios, y una agenda 
cultural que vuelve a situar a Alcalá de Henares en el mapa, recuperando el 
prestigio perdido con los gobiernos socialistas”.
En segundo plano, Piquet también ha reclamado que la Confederación 
Hidrográfica “deje de bloquear” al Ayuntamiento. “Si no actúan, que al 
menos nos dejen actuar a nosotros. Lo que nos importa es proteger a 
nuestros vecinos y nuestro entorno”, ha subrayado. “El PSOE puede seguir 
desaparecido y sumiso a Sánchez. Nosotros vamos a seguir trabajando cada 
día para transformar Alcalá y defender a nuestros vecinos”, ha concluido 
la alcaldesa.



[22]

La mentira y el sectarismo como estrategia 
del  “show de Judith Piquet”

El PSOE muestra su inquietud ante la falta de 
transparencia en la firma del convenio para la 

renovación integral de la Plaza de los Santos Niños
Los socialistas han solicitado el expediente completo del convenio firmado, del que 

han tenido noticia a través de los medios de comunicación.

El Grupo Municipal Socialista ha denunciado la “lamentable 
imagen dada por la alcaldesa, Judith Piquet, durante el acto 
público celebrado ayer por el PP en Madrid, un acto en el que 
Piquet volvió a echar mano de la mentira y el insulto para tratar 
de tapar “el desgobierno existente en Alcalá de Henares y el 
cerco judicial que cerca a la todavía alcaldesa”.

Desde las filas socialistas recuerdan que “la desesperación de Piquet para tapar 
su incapacidad en la gestión municipal y la de su equipo de Gobierno tras dos 
años en blanco, hace que cada día de un paso más en su escalada de insultos, 
mentiras y sectarismo político”. En este sentido los socialistas denuncian que el 
show dado por Piquet ayer en Madrid “roza el esperpento. Da vergüenza ajena 
reproducir unas palabras con las que, además, está insultando a los casi 36.000 
alcalaínos que votaron al PSOE, que fue el partido más votado en las últimas 
elecciones municipales, y a Javier Rodríguez Palacios”. 
Piquet llegó a afirmar ayer que las obras de la estación de Cercanía de Alcalá 
“están paradas”, algo que “es rotundamente falso, como puede observar 
cualquier vecino que usa a diario nuestra red de Cercanías, algo que, como 
vemos, no hace la señora Piquet, adicta al coche oficial que tanto criticaba 
estando en la oposición”. Los socialistas denuncian como “la señora Piquet 
miente ya sin rubor alguno de cosas tan fácilmente demostrables como las 

obras de la estación de Cercanías de Alcalá. Causa sonrojo ver en lo que se ha 
convertido Judith Piquet”.
Otro de los aspectos denunciados por los socialistas ha sido relativo a la 
“obsesión” de Judith Piquet por la oposición municipal, copando ayer gran 
parte de su “recurrente monólogo” en Madrid. “La señora Piquet no entiende 
que desde hace dos años es la alcaldesa de Alcalá, y que su trabajo es defender 
a los alcalaínos, gestionar el día a día de los barrios de la ciudad, algo que 
no hace. Trata de tapar de sus vergüenzas haciendo oposición a la oposición, 
siempre con insultos y sin argumentos, lo que evidencia que el puesto de 
alcaldesa le viene muy grande a la señora Piquet. Es lamentable -añaden- ver 
como la alcaldesa de una ciudad como Alcalá de henares, Ciudad Patrimonio 
Mundial y Cuna de Cervantes, profiere continuamente y de forma pública frases 
soeces y chabacanas como “hostia” o “coño”, entre otras”. 
Por último, los socialistas han recordado a Piquet que “deje de una vez de hiper 
actuar para demostrar que es la más hooligan de todos y ascender en puestos 
internos. Que ejerza como la alcaldesa de todas y todos los alcalaínos, de los 
que la votaron y los que no, que es el deber de una alcaldesa, aunque, nos 
tememos que la deriva tomada por Piquet solo puede ir a peor. Afortunadamente 
-añaden- la cuenta atrás para que Alcalá vuelva a tener ilusión y proyectos y se 
consolidará en las elecciones municipales de 2027”.

Los socialistas complutenses mostraron su “preocupación” 
ante el convenio firmado para la renovación integral de la 
plaza de los Santos Niños anunciado  a los medios y del que 
“desconocemos su contenido”. En este sentido, desde las filas 
socialistas han exigido “transparencia” sobre lo  firmado hoy 
entre el Ayuntamiento y el Obispado de Alcalá. “Queremos 

conocer el contenido íntegro. Nos preocupa que en este convenio no quede 
manifiestamente claro que la plaza es de titularidad exclusiva municipal. De no 
ser así estaríamos ante un convenio ilegal y perjudicial para los intereses  de la 
ciudad”, han señalado. 
Desde el PSOE recuerdan que la plaza de los Santos Niños fue inmatriculada 
en el año 1999 por la Iglesia de Alcalá de Henares, en una rectificación en el 
registro de la propiedad de dudosa legalidad. En 2003, el Obispado de Alcalá 
pretendió también inscribir en catastro esta plaza. Esta pretensión chocó con 
la negativa municipal, que se opuso con el aval de los informes municipales. 
“Si desde el Ayuntamiento no se defiende la titularidad pública de esta plaza, 
nos podríamos encontrar con que en un futuro, el Obispo de turno, la vallara e 
impidiera el paso a los vecinos y vecinas”, denuncian los socialistas. 
Desde las filas socialistas destacan además que durante las últimas legislaturas, 
“en las numerosas reuniones con el Obispado de Alcalá” ya se han vivido 
“amenazas” por parte de la diócesis alcalaína. “En diferentes ocasiones 
-recuerdan- nos advirtieron que podrían vallar la plaza de los Santos Niños, cortar 
el paso por el callejón de las Santas Formas o cobrar un alquiler por la Capilla 
del Oidor, porque, según ello, todos estos espacios públicos no corresponden 
a la ciudadanía de Alcalá”, señalan.

El portavoz de los socialistas, Javier Rodríguez Palacios, ha mostrado 
convencimiento de que “todos los alcalaínos y alcalaínas se quedarían más 
tranquilos si en el convenio se recogiera con claridad la renuncia del Obispado 
de Alcalá a la titularidad de la plaza”.
Por último, los socialistas  han destacado cómo con el anuncio de hoy “el equipo 
de gobierno de PP y VOX vuelve a dejar en evidencia sus contradicciones e 
incongruencias,  avalando ahora el proyecto de ciudad que hemos venido 
desarrollando y defendiendo los socialistas la última década”. En este sentido, 
desde el PSOE han destacado que el proyecto “se asemeja mucho a las 
propuestas que barajábamos desde el anterior equipo de Gobierno, aceptando 
el marco general en que se integra la plaza tras la peatonalización  que iniciamos”. 
Para los socialistas, es evidente que el PP y VOX, a pesar de sus críticas 
públicas “han asumido con plenitud la peatonalización. La restricción del 
acceso de los vehículos a buena parte del casco histórico y el sistema de 
rotondas perimetral al casco histórico ha demostrado ser un buen sistema 
de movilidad para la ciudad. En definitiva, PP y VOX asumen el proyecto 
de ciudad del equipo de Gobierno socialista liderado por Javier Rodríguez 
Palacios, incluyendo  la zona de bajas emisiones, y haciendo, incluso, nuevas 
rotondas, algo que tanto criticaron”.  En este punto, los socialistas afirman 
que “nos reconforta ver como se están esforzando por llevar a cabo nuestra 
propuesta de ciudad. Es sí -añaden- estaremos vigilantes en la ejecución 
de esta obra, ya que este equipo  de Gobierno destaca por su incapacidad 
para llevar a cabo las tareas más sencillas, unido a la ausencia suelta de un 
proyecto propio para la ciudad, como queda evidencia tras dos años en 
blanco de gestión municipal con PP y VOX”.
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PP y VOX cierran la temporada deportiva fulminando las 

Jornadas del Deporte Escolar de Ajedrez, Atletismo y Bádminton

La desesperación de PP y VOX ante su ausencia de proyectos les obliga 

a “presentar y re-presentar una cochera de autobuses en un polígono 

de la periferia de Alcalá como un intercambiador céntrico”

Los peores presagios se han cumplido. Finalmente, cientos de 
niños y jóvenes complutenses se quedaron esta temporada 
24/25 sin poder disputar las tradicionales jornadas escolares 
de atletismo, ajedrez o bádminton, una situación que es el 
resultado de meses de dejadez por parte del equipo de 
Gobierno de PP y VOX sobre una situación de la que ya 

alertó el Grupo Socialista el pasado mes de febrero.
Tras confirmarse la información, desde el Grupo Socialista han mostrado 
su rechazo a una medida que es “una muestra más de la nefasta 
gestión realizada por el equipo de Gobierno de PP-VOX, que se ceba 
especialmente con el deporte de nuestra ciudad”. Los socialistas 
recuerdan en este sentido que el pasado 24 de febrero “remitimos una 
carta a la alcaldesa, Judith Piquet, en la que le trasladábamos nuestra 
preocupación y el profundo malestar existente en familias y clubes 
deportivos ante la calamitosa gestión que se estaba realizando desde 
el Organismo Autónomo Ciudad Deportiva Municipal en relación a la 
planificación de las Jornadas del Deporte Escolar Municipal. En dicha 
carta -añaden- alertábamos de que las jornadas escolares de Gimnasia 
Rítmica, Kárate, Atletismo, Badminton y Ajedrez no estaban siendo 
organizadas ni anunciadas, lo que estaba generando un gran desconcierto 
en niños, niñas, jóvenes, familias y clubes deportivos de nuestra ciudad. 
Tres meses después se han confirmado nuestras sospechas: han sido 

fulminadas las jornadas escolares de ajedrez, atletismo y bádminton”.  
Desde las filas socialistas, estamos ante uno hecho “muy grave, que 
cierra de forma lamentable una temporada deportiva marcada por una 
gestión nefasta. La incapacidad del equipo de Gobierno imposibilita a 
cientos de chicos y chicas la práctica de esos deportes en las jornadas 
que se desarrollan a lo largo de la temporada. A todo esto, debemos 
sumar los innumerables contratos caducados, el decadente estado de 
numerosas instalaciones deportivas municipales, con un abandono total 
de las labores de conservación y mantenimiento, o la ausencia de nuevas 
instalaciones deportivas en estos dos años”. 
Los socialistas recuerdan en este sentido que llegamos al final de una 
temporada nefasta para los clubes, que han sufrido en primera persona la 
caótica gestión de PP y VOX con los “graves retrasos sufridos en los pagos 
de ayudas y subvenciones deportivas convocadas tanto por el Organismo 
Autónomo Ciudad Deportiva Municipal como por la concejalía de Deportes, sin 
olvidar la nula ayuda a clubes deportivos y deportistas para el desplazamiento 
a campeonatos nacionales o internacionales”. 
Por último, desde el PSOE han reiterado “su total rechazo a la decisión de PP y 
VOX, una decisión injustificada con la que se ha hurtado a deportistas y clubes 
la posibilidad de disfrutar de sus deportes favoritos. Llevamos dos años en 
blanco para la ciudad de Alcalá de Henares, y, cómo no, dos años en blanco 
para el deporte de nuestra ciudad”.

En las últimas jornadas el equipo de Gobierno ha vuelto a sacar 
de su chistera mediática el proyecto para la construcción de 
una cochera de autobuses interurbanos que estará ubicada 
en las afueras de la ciudad, concretamente a tres kilómetros 
del centro, en la parcela donde se situaba el antiguo Parque 
Municipal de Servicios, en un polígono industrial del final de 

la Vía Complutense que lleva al Centro Comercial La Dehesa.
“Ante la falta de proyectos que presentar a la ciudadanía como consecuencia 
de los dos años de desgobierno que llevamos de PP y VOX, su desesperación 
los lleva a presentar y a re-presentar una y otra vez lo mismo, en este caso el 
proyecto de las cocheras de Vía Complutense”, señalan los socialistas.
Desde las filas socialistas han recordado que la estrategia de Judith Piquet y 
su equipo de Gobierno supone “una tomadura de pelo” a todos los vecinos 
de Alcalá, vendiendo una “cochera en las afuera de la ciudad como el 
intercambiador comarcal céntrico prometido en campaña electoral por Isabel 
Díaz Ayuso y Judith Piquet en mayo de 2023. Este proyecto -añaden- fue su 
bandera durante la legislatura pasada y, como vemos, no era más que una 
mentira más del PP. Nos quieren dar gato por liebre”.
Otro de los aspectos denunciados por los socialistas ha sido relativo al 
“seguidismo y la lamentable sumisión de Judith Piquet a Isabel Díaz Ayuso”. 
En este punto, desde el PSOE recuerdan que “en lugar de hacer monólogos 
que dan vergüenza ajena en mítines del PP para ganarse un puesto interno, 
Judith Piquet debería ejercer por una vez de alcaldesa y defender los intereses 
de nuestros vecinos. Este proyecto es un ejemplo más de esta falta de interés 
por nuestra ciudad, plegándose a los intereses del Consorcio Regional de 
Transportes y de la empresa concesionaria, que son, además, los que deberían 
pagar esa obra y no los alcalaínos”.
Desde las filas socialistas recuerdan que, a día de hoy, “el Ayuntamiento, es 
decir, todas y todos los alcalaínos, hemos tenido que pagar 50.000 euros 
para la contratación de una empresa que ayude a redactar los documentos 

necesarios para realizar el trámite urbanístico que permite ubicar la cochera 
de autobuses en la parcela donde se situaba el antiguo Parque Municipal de 
Servicios. Este dinero debería haber sido asumido por la propia Comunidad 
de Madrid y el Consorcio Regional de Transportes y no por el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares”.
Para los socialistas, Piquet y su equipo “han entrado en una espiral peligrosa, 
donde tratan de tapar la falta de gestión diaria con insultos y mentiras. Este 
es un ejemplo más”. Desde el PSOE denuncian que “un año después de que 
presentaran por primera vez el proyecto de las cocheras, siguen sin mostrar 
los supuestos estudios que afirmaban tener y que, según ellos, avalaban su 
ubicación a las afueras de la ciudad ya que, supuestamente, era mejor que la 
ubicación más lógica, junto a la estación central de tren, creando un verdadero 
intercambiador junto a una estación de tren renovada por el Gobierno de 
España por medio de ADIF y que contará con un acceso con vestíbulo en 
la zona norte, aparte de pasarelas sobre las vías del tren renovadas y con 
ascensores instalados”.
Por todo ello, desde el PSOE alertan de que “siguen sin aportar estos 
documentos técnicos que avalarían dicha ubicación en la periferia de Alcalá, 
a pesar de ser solicitados desde hace meses directamente a la alcaldesa y 
también por petición de acceso por transparencia, incumpliendo la normativa 
vigente y vulnerando el derecho constitucional de acceso a la información”.
Por último, los socialistas se han dirigido al Gobierno de la Comunidad de Madrid 
para exigirle que “apueste por Alcalá de Henares más allá de los falsos titulares 
que no traen inversiones a nuestra ciudad. Desde hace varias legislaturas el PP 
de Madrid, primero con Cristina Cifuentes y después con Isabel Díaz Ayuso, 
se comprometió a poner en marcha en nuestra ciudad el proyecto APARKA-T 
para la construcción de aparcamientos disuasorios en las estaciones Central 
y La Garena. Casi una década después, seguimos sin aparcamientos, lo que 
demuestra, una vez más, el maltrato que la ciudad de Alcalá de Henares recibe 
de los diferentes gobiernos del PP en la Comunidad de Madrid”.
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Más Madrid: “El Gobierno PP-Vox abandona los barrios 

y oculta información, forzándonos a votar a ciegas”

Más Madrid: “el Gobierno PP-Vox bloquea el 
deporte por su pésima gestión”

Desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá responden 
con el siguiente comunicado a las acusaciones de Gustavo 
Severien, concejal de Hacienda del Gobierno municipal:
“Lo que dice el Gobierno PP-Vox es simple y llanamente 
mentira. El Gobierno municipal pretendía que votásemos 
a ciegas, no aportó un solo papel sobre en qué actuaciones 

se quería gastar el dinero público, mezcló en un solo punto del Pleno gastos 
de los que no nos informó junto a un regalo al Gobierno de Ayuso, y por 
si esto fuera poco, incluyó en ese mismo punto pedirle otro préstamo a los 
bancos. Y todavía se atreve a culparnos a nosotras por no darle un cheque 
en blanco. Es el mundo al revés.
Ayuso quiere quedarse más del doble de dinero de los y las complutenses 
que ahora, exigiendo a los Ayuntamientos que dupliquemos fondos para 
el Consorcio de Transportes pero ofreciéndonos el mismo servicio. Una 
estafa. Y el Gobierno de Alcalá agacha la cabeza y le cede 4,7 millones 
de euros, tomándonos como rehenes al mezclar en el mismo expediente 
de modificación de créditos 3/2025 este atropello con otros gastos que 
después hemos sabido que son de mantenimiento de las vías públicas. 
Unos gastos ordinarios que PP y Vox tienen pendientes desde hace años 
y que todavía tienen el morro de intentar camuflar de forma tramposa 
como “inversiones en barrios”. Antes del Pleno no nos presentaron ningún 
proyecto, borrador ni plan de en qué se querían gastar el dinero público.
Por prudencia y por respeto a la democracia, no podíamos votar a 
ciegas. No se puede dar carta blanca al Gobierno PP-Vox sin que nos 
presente un plan de qué quería hacer en nombre de la “remodelación de 
barrios”, concepto tan ambiguo que podría esconder actuaciones como la 

eliminación de carriles bici o la privatización del espacio público. Después 
del Pleno hemos sabido que son unos gastos de sentido común que 
precisamente Más Madrid Alcalá llevamos toda la legislatura exigiendo 
y que atienden una vez de cada mil, como pasó en la calle Toledo, por 
ejemplo. De hecho, se quedan cortos, ya que faltan muchísimas otras calles 
y barrios de Alcalá que no están siendo atendidos. Los parches, las prisas 
y la opacidad del Gobierno PP-Vox en el último Pleno son el reflejo de su 
falta de mantenimiento de la ciudad en el día a día. 
El Gobierno municipal no está haciendo su trabajo, tiene a los barrios 
abandonados, nos oculta información, pretende que votemos a ciegas, 
mezcla estos gastos con la rendición ante Ayuso, y todavía se atreve a 
culparnos a nosotras. Es el mundo al revés.
Todo ello por no hablar de que su “expediente cajón de sastre” también 
incluye pedir a los bancos el tercer préstamo de la legislatura. Mientras con 
una mano el Gobierno PP-Vox le regala una bajada del 70% de la tasa de 
basuras a las grandes superficies comerciales, con la otra mano se dedica a 
pedir dinero a los bancos. La deuda es otro parche del Gobierno para tapar 
sus regalos fiscales a las grandes empresas, mientras abandona al pequeño 
comercio de barrio. 
También tengamos en cuenta en qué marco se inserta este expediente 
de modificación de créditos: en un Presupuesto municipal que mira por 
el bienestar del Gobierno PP-Vox y no por el bienestar de los vecinos y 
vecinas. Lo demuestra el hecho de que recorten un 70% del programa 
de Atención a la Diversidad Funcional mientras aumentan el número de 
asesores de su Gobierno, que sube de 9 a 14 presupuestados”, concluyen 
desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá.

Desde Más Madrid Alcalá indican que “como no tiene 
nada positivo que contar y necesita tapar su nefasta 
gestión, el portavoz de Vox y presidente de Ciudad 
Deportiva Municipal, Víctor Acosta, se dedica a mentir y 
realizar acusaciones muy graves a la oposición”.
Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá 

en el Ayuntamiento, responde: “En el Consejo de Administración de 
Ciudad Deportiva el Gobierno PP-Vox cuenta con 4 votos más el voto de 
calidad del Presidente en caso de empate; la oposición contamos con sólo 
2 votos; y los 4 votos restantes son del tejido deportivo, social y educativo 
de Alcalá. A poco que hubiera una propuesta buena para el deporte daría 
igual lo que votemos la oposición. Lo que falta no son votos, es trabajo, 
talante democrático y voluntad del Gobierno PP-Vox, que debería empezar 
a dialogar con los clubes deportivos en vez de realizar imposiciones y 
arrebatarles proyectos, como la San Silvestre”.
“¿De verdad el Sr. Acosta cree que votar a favor del 50% de las propuestas es 
bloquear? Quizá el problema sea que lo está haciendo rematadamente mal y 
el deporte local no le quiere al frente de la Ciudad Deportiva. Su estrategia de 
echar balones fuera y mentir responde a no saber asumir las responsabilidades 
que exige su cargo”, agrega Romero, concejala de Más Madrid Alcalá.
“El portavoz de la ultraderecha debería dejar de culpar al resto, empezar 
a respetar la democracia y reflexionar sobre por qué sus planes para el 
deporte no convencen a absolutamente nadie en Alcalá. Cuando hemos 
votado en contra de sus propuestas es porque o bien contaban con 
importantes advertencias jurídicas, o bien pretendían dañar el servicio 
público deportivo, algo de lo que jamás seremos cómplices. Esa es una 

línea roja”, agregan desde Más Madrid Alcalá. “Al Gobierno PP-Vox se 
le olvidó renovar el contrato de vigilancia nocturna. En cuanto tuvimos 
conocimiento de ello, en vez de correr a difundir la noticia, exigimos 
convocar un Consejo extraordinario. Guardamos silencio para proteger a 
las instalaciones y al personal municipal, que no tienen por qué pagar la 
dejación del Gobierno PP-Vox. El Sr. Acosta hizo caso omiso. Tardó casi un 
año en mover un dedo y su única propuesta fue recortar el servicio bajo la 
excusa de ahorrar costes, ignorando las quejas desesperadas del personal 
de las instalaciones deportivas, en las que sufrimos robos y vandalismo. El 
Gobierno que ni se entera de que se le caducan este y otros contratos se 
dedica a culpar a la oposición. Es el mundo al revés”.
“Otra de las ocurrencias del Gobierno PP-Vox fue intentar crear un costoso 
nuevo alto cargo mientras quería suprimir puestos fundamentales para el 
funcionamiento de las instalaciones deportivas, personal que trabaja a pie de 
pista, de cara al público y en el mantenimiento de instalaciones”. “Lógicamente, 
no podíamos ser cómplices de algo así”, añaden desde Más Madrid Alcalá.
La formación política concluye señalando que “lejos de dialogar con el 
tejido deportivo, la reacción del señor Acosta es la propia de un cacique 
local”: “Como no le gusta que votemos libremente en el Consejo de 
Administración, se ha dedicado a nombrar a dedo al representante de los 
clubes deportivos, cuando según el artículo 7 de los Estatutos esa persona 
debería ser elegida por los propios clubes y no por el Gobierno. El Sr. 
Acosta, cual cacique local, se salta los Estatutos para controlar el Consejo 
de Administración. Esto es gravísimo y estamos estudiando posibles vías 
legales para bloquear lo que consideramos una cacicada impropia de un 
Gobierno democrático”.
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Más Madrid exige centros de salud para 
El Val y El Olivar, además de paralizar el 
pelotazo urbanístico de Ciudad del Aire

Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá 
en el Ayuntamiento complutense, resume las propuestas 
de la formación al Pleno municipal del 17 de junio.

ParalIZar El PEloTaZo urBaNíSTICo EN 
CIUDAD DEL AIRE

“El Gobierno PP-Vox quiere vender una gran parcela de propiedad 
municipal en la calle Barberán y Collar 58 para que las promotoras privadas 
hagan negocio. En vez de apostar por la vivienda pública y asequible, el 
modelo de PP y Vox es privatizar nuestro suelo para que se construyan 198 
viviendas de lujo a casi medio millón de euros. ¿Qué persona que necesita 
acceder a una vivienda puede pagar esas cantidades? Viven fuera de la 
realidad. En el próximo Pleno vamos llevar una propuesta para frenar esta 
privatización. El Gobierno PP-Vox quiere vender lo que es de todos, el 
suelo público, para tapar los agujeros que genera su deuda pública, ya van 
a por el tercer préstamo que piden a los bancos en la legislatura”, afirma 
Rosa Romero, portavoz de Más Madrid Alcalá.
Desde la formación verde aprovechan para hacer un balance de la 
situación de la vivienda: “En los primeros años de los 2000 España lideraba 
la construcción de vivienda privada en Europa, superando a Alemania, 
Francia e Italia juntas, y aún así el precio del metro cuadrado no bajó, sino 
que subió un 145,5% entre el primer trimestre de 2000 y 2008 (datos del 
Ministerio de Vivienda). Se ha demostrado que este modelo no funciona 
para garantizar el derecho a la vivienda porque reduce la oferta a una única 
opción, siempre la misma, que es la vivienda de mercado, inasequible para 
gran parte de la población. No puede ser que para acceder a un bien 
fundamental obligues a todo el mundo a pasar por el único embudo del 
mercado. Hay que abrir el abanico para que la única opción no sea un 
mercado de alquiler a precios desorbitados o hipotecarte media vida. La 
gente debe poder elegir más opciones. En Alcalá no hay ni un 1% de 
vivienda pública sobre el total de viviendas. Por ahí hay que aumentar la 
oferta. También hay más opciones que funcionan en los mejores modelos 
de vivienda, como las asociaciones de lucro limitado y la colaboración 
público-social”.

CENTROS DE SALUD PARA EL VAL y EL OLIVAR 
En cuanto a la segunda propuesta de Más Madrid Alcalá al Pleno, Rosa Romero, 
concejala portavoz de la formación, recuerda que “la Comunidad de Madrid 
nos arrebató el antiguo ambulatorio del Val con la mentira de la aluminosis; 
desde entonces, los vecinos del barrio no tienen centro sanitario en su zona 
básica de salud y comparten centro con la zona de Juan de Austria”.
“No nos rendimos en el tema del antiguo ambulatorio El Val, víctima primero 
de la mentira de la Comunidad de Madrid, y después del abandono de la 
Tesorería General de la Seguridad Social, propietaria del edificio. Ya propusimos 
una mesa de diálogo con todas las partes, incluyendo a la vecindad del barrio, 
para presionar por la reivindicación histórica, que consiste en darle un uso 
público y sanitario al terreno, pero el Gobierno municipal PP-Vox nunca ha 
respaldado esta propuesta”, agregan desde Más Madrid Alcalá.
“Por otro lado, el crecimiento urbanístico por el norte de Alcalá, con 
El Olivar, Las Sedas y otros desarrollos, requiere de un centro de salud 
cercano; se ha empezado la casa por el tejado, al levantar barrios sin 
apenas dotarlos de servicios públicos. Con nuestra propuesta, exigimos 
a la Comunidad de Madrid que salde su deuda histórica con Alcalá en 
materia de centros de salud, defendiendo a un barrio consolidado como El 
Val y también a los barrios en expansión. Esta propuesta se suma a otras 
exigencias que llevamos haciendo toda la legislatura, como el médico en 
las urgencias del Luis Vives”, añaden.

RESPALDO AL COLECTIVO DE LA DIVERSIDAD FUNCIONAL
Por último, Más Madrid Alcalá presenta una moción conjunta con el Grupo 
municipal Socialista para condenar las declaraciones del obispo emérito de 
Alcalá, Juan Antonio Reig Pla, que afirmó que “la discapacidad es herencia 
del pecado y del desorden de la naturaleza”. La moción presentada 
manifiesta que “Alcalá de Henares no tolerará en sus instituciones, ni en 
sus espacios públicos, discursos que alimenten el odio, la exclusión o 
estigmatización de ningún colectivo”. De aprobarse, supondría un “apoyo 
institucional” al manifiesto firmado por las catorce entidades del colectivo 
de la diversidad funcional de Alcalá, que fueron las primeras en condenar 
las palabras de Reig Pla.
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El Club Atletico La Garena cuenta con 22 equipos federados 
y cerca de 400 jugador@s. El Infantil B, Pre Benjamin A 

y el Benjamin Femenino Campeones de Liga

En este numero queremos presentarles al Club Atlético La Garena , por lo 
que QUIJOTES ha mantenido una entrevista con Mireya Maestro directora 
deportiva para conocerlo más de cerca.
¿Cuándo y cómo nace el Club atlético la Garena?
El Club Atlético La Garena nace en el año 2011 fruto de la ilusión de un grupo 
de entrenadores y familias de la zona que querían ofrecer una alternativa 
deportiva sólida en el barrio. Desde el principio, apostamos por un modelo 
formativo basado en los valores del compañerismo, el respeto y la superación, 
tanto en el deporte como en lo personal.

Nos llamó mucho la atención el gran número de equipos que tenéis. 
¿Cuántos equipos hay actualmente y cuántos jugadores practican deporte 
en el club bajo tu supervisión?
Actualmente contamos con 22 equipos federados, desde categoría chupetín 
hasta aficionados, incluyendo también fútbol femenino. Cerca de los 400 
jugador@s y jugadoras entrenan y compiten cada semana bajo la estructura 
del club.

¿Cuál es el objetivo del Club atlético la Garena?
Nuestro objetivo principal es formar personas a través del deporte, 
inculcando valores positivos desde pequeños. Queremos que los chicos 
y chicas disfruten, aprendan, crezcan y se sientan parte de una familia 

deportiva, independientemente de los resultados. A nivel competitivo, por 
supuesto, buscamos mejorar año tras año, pero sin perder nuestra esencia 
formativa.
¿Dónde disputáis vuestros encuentros?
Nuestros partidos los jugamos principalmente en el Campo de La Garena, que 
es nuestra sede y casa. También utilizamos otras instalaciones de Alcalá de 
Henares en función de la disponibilidad.

Háblanos concretamente de los equipos y en qué categorías militan.
Tenemos equipos en prácticamente todas las categorías:
• Chupetín, Prebenjamín, Benjamín, Alevín: todos están en ligas federadas.
• Infantil, Cadete y Juvenil: en categorías federadas también de la RFFM.
• Aficionado: en Segunda Regional.
• Además, contamos con un equipo femenino, que compite en la RFFM.

¿Qué dirías como directora deportiva que os diferencia de otros clubs de 
la ciudad?
Nuestra gran diferencia es el trato cercano y personalizado. Cada niño o niña 
es importante para nosotros. Nos implicamos en su formación más allá del 
campo. Además, apostamos fuerte por la formación continua del cuerpo 
técnico, con reuniones periódicas y planes de mejora. También somos un club 
con un ambiente muy familiar, donde las familias se sienten parte del proyecto.

El Benjamin Femenino se proclamo Campeon  de Liga del Grupo 1B
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¿Qué tipo de ayudas recibís de la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento 
de alcalá?
Recibimos ayudas en forma de cesión de instalaciones, algo fundamental para 
poder desarrollar la actividad del club.

¿Cómo se financia el club? ¿Tenéis algún torneo propio como el Trofeo 
Cervantes?
La financiación proviene principalmente de las cuotas de los jugadores, 
así como de patrocinadores locales que apuestan por el deporte base. 
También organizamos eventos a lo largo del año. En cuanto a torneos, 
estamos trabajando en consolidar nuestro propio torneo que es en navidad 
y se llama Trofeo Juan Pedro Navarro, y hemos participado en otros como 
invitados.

ahora, a poco más de un mes para finalizar la temporada, ¿podrías 
hacernos un balance?
La temporada ha sido muy positiva. Hemos crecido en número de jugadores y 
equipos, y varios conjuntos han tenido actuaciones destacadas. Por ejemplo, 
tenemos equipos que están luchando en lo más alto de sus ligas. También 
hemos visto una mejora general en la actitud y compromiso de todos los 
equipos, lo que para nosotros es un gran logro.

¿algún equipo está luchando en estas últimas jornadas por defender la 
categoría o ser campeón?
Sí, hay varios equipos en situaciones emocionantes. El Infantil B 
matemáticamente ha ganado la liga y va a ascender. Después el benjamin 
femenino está apunto de ganar la liga, se lo juega todo en el último partido. 
El prebenjamin A va a conseguir el ascenso y el ganar la liga.Cada jornada 
es vital ahora mismo, así que tenemos puesta la vista en esos encuentros 
decisivos para ir a mostrarles todo nuestro apoyo.

¿El club está abierto a todo el mundo? ¿Qué hay que hacer para formar 
parte del club? ¿algún requisito?
Sí, por supuesto. El club está abierto a cualquier niño o niña que quiera 
practicar fútbol. No hay requisitos previos, más allá de las ganas de aprender 
y comprometerse con el equipo. Las inscripciones se abren en junio y solemos 
hacer jornadas de puertas abiertas para que puedan venir a probar.

¿Quieres añadir algo más?
Solo dar las gracias a las familias, entrenadores y colaboradores que hacen 
posible que el Club Atlético La Garena siga creciendo cada año. Este proyecto 
es de todos, y sin su apoyo no tendría sentido. Estamos muy orgullosos de lo 
que hemos construido juntos

Mireya Maestro Directora Deportiva 
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En su sexta edición, Ecologistas en Acción de Alcalá de Henares 

hizo entrega de 6 premios ARCE a las buenas conductas 

ambientales en el ámbito local y comarcal, enfocadas en el 

estudio y solución a las diferentes problemáticas ambientales
Premios, música, poesía, mensajes, humor y esperanza han tenido cabida en la mañana del domingo 15 de junio.

Las iniciativas premiadas fueron:   
1. Juan Prieto Martin: Por su dedicación al estudio y conservación de la fauna 
local, especialmente la cigüeña blanca.
2. Alberto Larrán Sánchez: Por su dedicación al estudio y conservación de la 
fauna local, especialmente el cernícalo primilla.
3. Instituto Alkala Nahar: Por su plan de sostenibilidad ambiental.
4. Carla Fuentes Vázquez y Alejandro Moreno Villalba del Instituto Atenea: 
Por su investigación sobre la contaminación lumínica titulado Las noches de 
Complutum.
5. Colegio Ciudad del Aire: Por su plan de sostenibilidad ambiental en el centro.
6. Colegio Pablo Neruda: Por reverdecer el patio del colegio

Los centros de enseñanza han vuelto a conformar la mayoría de los premios 
entregados. La educación en las aulas ha vuelto a destacar, dejando en evidencia 
que constituyen un lugar privilegiado para el conocimiento de la situación 
ambiental que sufrimos y un motor para la puesta en marcha de iniciativas 
enfocadas a mejorarla.
El colegio Ciudad del Aire desarrolla desde hace años un programa ambiental 
integral en el que el conocimiento y el cambio de valores y actitudes se 
trabaja desde el invernadero y huerto ecológico, el compostaje y la separación 
selectiva de los residuos, la alimentación saludable y respetuosa con el entorno, 
la renaturalización del patio y la reducción en el consumo de recursos.
El colegio Pablo Neruda ha sido premiado por su empeño en reverdecer su 
patio escolar. Un patio que, como tantos otros, son espacios desarbolados y 
hostiles para el alumnado en un momento en el que la extensión temporal de 
las altas temperaturas es una realidad. Además, han podido implicar a otros 
colectivos como es la asociación vecinal del barrio de Iviasa-Chorrillo.
El instituto Alkalá Nahar desarrolla desde hace años un completo plan de 
sostenibilidad con la implicación del profesorado, equipo directivo, alumnado 
y otros colectivos como es el de los mayores de un Centro de Día próximo. 
La figura de los ecodelegados y ecodelegadas ha resultado una pieza clave, y 

entre sus proyectos destacan el huerto, el bicibus, el consumo, los recreos de 
residuos cero o la reducción del consumo energético.
El instituto Atenea ha vuelto a recibir un nuevo premio por otro proyecto de 
investigación de bachillerato. En este caso, la alumna Carla Fuertes y el alumno 
Alejandro Moreno, han desarrollado un proyecto de investigación sobre 
las consecuencias de la contaminación lumínica sobre el medio ambiente. 
Estuvieron acompañados por el director del centro, Julián José Martínez. Es 
destacable la actividad que viene desarrollando este instituto en proyectos de 
aprendizaje-servicio centrados en cuestiones ambientales.
Los premios individuales recayeron en Juan Prieto Martín y Alberto Larrán 
Sánchez. Juan Prieto lleva implicado desde hace varias décadas en el estudio 
y defensa de la fauna local, especialmente de las cigüeñas blancas. En su 
intervención, el biólogo hizo un recorrido por la evolución de la población local de 
cigüeñas destacando los numerosos problemas a los que se enfrenta la especie 
y el ejemplo que constituye Alcalá de Henares en cuanto a la coexistencia de la 
cigüeña y el mantenimiento de los edificios históricos de nuestra ciudad en los 
que nidifica.
Alberto Larrán, también biólogo local, lleva décadas trabajando en el estudio 
y conservación del cernícalo primilla en Alcalá de Henares y alrededores, una 
especie en peligro de extinción cuya población ha pasado en 20 años de 44 a 3 
parejas reproductoras con altas probabilidades de desaparición si no se toman 
medidas desde las administraciones para conservar sus lugares de alimentación 
y cría, estableciendo unas normas que obligue a mantener los huecos de 
nidificación en las obras de restauración.
Como en años anteriores, Ecologistas en Acción de Alcalá de Henares entregó 
un diploma y un botijo a las y los premiados después de que cada uno explicase 
sus actividades y experiencia ante la presencia del numeroso público. El botijo 
resume muchas de las aspiraciones ecologistas al tratarse de un humilde objeto 
que satisface una necesidad básica, la sed. Además, está hecho con materiales 
naturales, sin químicos ni procesos industriales; enfría sin gasto energético; 
aúna simplicidad con funcionalidad, sin extras innecesarios; procede de lugares 
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próximos; puede ser compartido fácilmente con otras personas por lo que ayuda 
a reducir su producción y a socializar; no necesita gasto de detergentes para su 
lavado; y cuando se convierte en residuo, si esto llega a suceder, no genera 
un problema de contaminación química ni plástica. El botijo es un excelente 
ejemplo de cómo podemos llegar a prescindir de la sobreabundancia material 
insostenible sin renunciar a satisfacer necesidades vitales y materiales básicas e 
irrenunciables.
Remedios Alarcón Villora, investigadora residente en Alcalá de Henares, dibujó 
la situación ambiental como crítica pero con un mensaje esperanzador centrado 
en el decrecimiento para salir de dicha crisis y como fórmula para vivir mejor. 
Tener más no nos hace más felices sino más dependientes del consumismo, 
profundizando en el deterioro de la sociedad y de la naturaleza. Necesitamos 
decrecer urgentemente en la producción de residuos y en el consumo de 
recursos y de energía para que se puedan mantener los procesos ecológicos 
que se dan en la naturaleza y que son imprescindibles para mantener nuestra 
especie. Es imprescindible que las sociedades encuentren el equilibrio con los 
límites de la Tierra para no seguir avanzando hacia un colapso que de seguir así 
será inevitable.
La poesía tuvo un lugar destacado en la entrega de los premios gracias a las 
intervenciones de Mariano Carpintero, que hizo una magnífica interpretación 
de un poema de José Saramago; de Fernando Barbero, con dos poesías de su 
autoría, y de Maru, que nos deleitó con un texto que descubre que la mayoría 
de la gente es un poco ecologista aunque no se tenga consciencia de ello.
La música volvió a alcanzar un gran nivel gracias a la presencia de Carlitos Chacal 
al teclado y la extraordinaria voz de Conchi Diaz. Gracias, gracias.

Agradecemos una vez más la generosa aportación de la asociación vecinal el Val 
por la cesión de material para el desarrollo de la jornada, y al Ayuntamiento y a 
los trabajadores del Parque de Servicios por la aportación del escenario, sillas, 
mesas y toma de corriente.
Por último, queremos destacar que la organización del acto por parte de 
Ecologistas en Acción de Alcalá de Henares solamente es posible gracias 
al trabajo realizado por sus socias y socios que vienen trabajando en su 
preparación desde el mes de febrero con el único objetivo de ser altavoz 
de todas y cada una de las iniciativas que han sido galardonadas. Queremos 
destacar especialmente el extraordinario trabajo, lleno de humor, acierto y 
simpatía de nuestro compañero Fernando Barbero, un maestro de ceremonias 
del que nos sentimos orgullosos. También queremos destacar el texto de 
Mercedes Montes, presidenta de Ecologistas en Acción de Alcalá que, 
debido a su ineludible ausencia, fue leído por Jose Manuel y Hana. Entre 
los contenidos se destacó el doloroso genocidio que se está produciendo 
en Gaza y la petición de un minuto de silencio por todas las guerras activas. 
Agradecemos la implicación de socias que aportaron un trabajo invisible para 
hacer posible la entrega de premios: Uta, Fernando L, Juanmi, Fernando B, 
Mercedes, Mariano, Antonio, Rosa, Eva, Ezequiel, Hana, Jose Manuel, Goyo, 
Carmen, Maru, Fede, Óscar y Ángeles.
En las seis ediciones de los Premios ARCE hemos ayudado a difundir casi 40 
iniciativas en la comarca de Alcalá de Henares, un auténtico tesoro de buenas 
prácticas ambientales en las que poder mirarnos como sociedad.  Esperamos 
que los responsables políticos tomen nota del camino a seguir para alcanzar 
sociedades sostenibles en un planeta ecológica y socialmente sano.

Premiado CEIP Ciudad del Aire Plan Sostenibilidad

Carlitos Chacal-Conchi Díez

Premiado CEIP Pablo Neruda. Plantación en patio escolar

Premiado IES. Alkalá Nahar. Plan Sostenibilidad
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Las ‘Antenas Informativas’ del CIDAJ 
se despiden hasta septiembre

La concejal de Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz se reunió econ los jóvenes 
del programa Red de Antenas Informativas del Centro de Información Juvenil 
(CIDAJ), para agradecer su participación y su buen hacer como difusores de 
información útil y de interés en sus respectivos centros educativos.
Durante el acto, Cruz agradeció la importante labor realizada por las y los jóvenes 
a lo largo del curso como Antenas Informativas, valorando su compromiso y 
esfuerzo. Asimismo, ha destacado el interés mostrado al participar en los cursos 
básico y avanzado específicos para el desempeño de las funciones propias de 
su papel como antenas. Además, la concejal de Juventud les ha reiterado el 
agradecimiento por ofrecer “información muy valiosa para los jóvenes, sobre 
recursos en general de Alcalá de Henares, actividades de todo tipo, formación 
para el empleo, carné joven, garantía juvenil, becas, asesorías del CIDAJ. Y eso 
es un gran trabajo”. “Ya sabéis que, cuanto mejor informados estemos, más fácil 
es tomar buenas decisiones sobre nuestro futuro. Y ahí estáis vosotros, echando 
una mano para que esa información útil y de interés juvenil llegue a más gente”, 
ha destacado. 
Durante el evento, se han entregado los diplomas de reconocimiento y 
camisetas identificativas. Además del reconocimiento institucional, el encuentro 
ha incluido una evaluación del curso y diversas actividades lúdicas, que han 

permitido compartir experiencias y disfrutar de una despedida entrañable hasta 
el próximo curso escolar.
Durante este curso, el grupo de Antenas Informativas no solo ha desarrollado 
sus tareas habituales, sino que también ha participado en el IV Encuentro de 
la Red de Corresponsales Juveniles de la Comunidad de Madrid, de la cual es 
miembro fundador, celebrado el pasado mes de abril.
Además, se ha contado con la representación de Antenas Informativas invitadas 
—en nombre de la Red Alcalaína y de la Comunidad de Madrid— en el Encuentro 
Formativo de Corresponsales Juveniles de Murcia celebrado el pasado diciembre, 
el III Encuentro de Corresponsales y Alberguismo Juvenil en la ciudad de Calatayud 
que se celebrará a finales de junio, y en el I Campamento de Corresponsales 
Juveniles, que se llevará a cabo en Mallorca del 2 al 13 de julio.
En este programa han participado diferentes centros docentes de la ciudad, 
colaborando activamente para facilitar la labor de las antenas informativas. 
Los centros educativos implicados han sido los institutos de Educación 
Secundaria: Alkal’a Nahar, Alonso Quijano, Cardenal Cisneros, Complutense, 
Ignacio Ellacuría, Isidra de Guzmán, Mateo Alemán, así como grupos de 
Formación Profesional de los centros Alonso de Avellaneda, Antonio 
Machado y Escuelas Pías.
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Tia estrena “Sueño y defensa del ojo del c ...” 
De carlos mochales en clásicos en alcalá 2025

El domingo, 22 de junio, a las 19 horas, en el Auditorio de Gilitos, calle Padre 
Llanos, 2, y dentro de la programación del Festival Hispanoamericano del Siglo 
de Oro Clásicos en Alcalá 2025, Teatro Independiente Alcalaíno (TIA) estrenó 
“Sueño y defensa del ojo del c ...” de Carlos Mochales, sobre textos de Quevedo.
Quevedo, impuesto confinado Torre particular. Juan De Abad donde camino, 
queda siempre dormido fraile invita visitado mientras viajar duerme romper 
particular a confinamiento venta celebrar juicio distintos divertidos abogado 
personajes defensor y mordaces en el juicio celebra tercero. Esta es la sinopsis 
de este original, divertido y nuevo espectáculo de TIA, cuyo protagonista, 

Francisco de Quevedo, fue estudiante de teología en la Universidad de 
Alcalá y uno de los grandes representantes del conceptismo barroco.
El montaje está dirigido por Luis Alonso y componen su elenco una docena de 
comediantes, además de los integrantes del equipo técnico.
Todo estreno, y más en Clásicos en Alcalá, supone un gran esfuerzo y reto para 
este veterano grupo de teatro aficionado que espera y desea, como en tantas 
ocasiones, colmar las expectativas del público alcalaíno, al que siempre van 
dirigidos sus desvelos.

AZPILICUETA



[32]


